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-Экономический обзор

Имеющий уши 
да услышит

Как п р о м ышл е н н о с т ь  с троймате риалов  обеспечивает  
с т р о и т е л е й  жилья с в о е й  п р о д у к ц и е й

Вообще-то заголовок это
го обзора напрашивался 
сам собой. «Ждать и дого
нять» — так назывался об
зор за прошлый месяц, в 
котором шла речь о нара
стающем отставании в 
строительстве жилых домов, 
и в первую очередь в обла- 

• стном центре. Так вот; про
шел месяц, а положение 
практически не изменилось. 
Впрочем, почему не измени
лось? Даже ’ ухудшилось. 
Итог работы за девять ме
сяцев — отставание от 

X прошлогоднего уровня на
^  три процента. Или на 10,6

тысячи квадратных метров. 
Или на двести квартир.

За десять месяцев отста
вание составило уже 8 ,1  
процента. Или 30,3 тысячи 
квадратных метров жилья. 
Или шестьсот квартир.

По-прежнему строителям 
предстоит нагонять свои же 
собственные планы, а всем 
остальным ждать, К01гда же 
это произойдет.

Все-таки подведем итоги. 
В области за десять месяцев 
введено жилых домов общей 
площадью 346,1 тысячи 
квадратных метров. 57 про
центов от годового плана. К 
ним еще надо прибавить 
12.715 квадратных метров, 
которые сдали колхозы, — 
статистика их почему-то не 
учитывает.

Пятьдесят семь процен
тов... Где те времена, когда 
за десять месяцев вводили 
80—90 процентов от плана 
года?

Сгинули. Остались в за
стойном прошлом. Теперь у 
нас перестройка. Захотят 
строители — введут. Не 
захотят...

Впрочем, дело не только 
в строител!ЯХ, хотя и им 
следует воздать должное. 
Что нужно для того, чтобы 
построить кирпичный дом? 
Правильно, прежде всего 
кирпич. А как быть,' если его 

' нет? Или не хватает? Дом 
останется недостроенным. 
Так и получается на самом 
деле.

По городу слышны вопли 
строителей:

■— Не хватает кирпича!
Об этом говорят напря

мую снабженцам, производ
ственникам, обращаются к 
своим смежникам и постав
щикам через газету.

Тщетно.
Сначала руководители 

кирпичной промышленности 
«валили» все на северян. 
Мол. до конца навигации 
нужно все отдать стрежев- 
ским строителям. Нужно. 
Никто не спорит. Но почему 
это «нужно» начинает реа
лизовываться только тогда, 
когда появляется первый 
ледок. Лето в Сибири ко
роткое? Так ведь и эконо
мика у нас плановая. Во 
всяком случае, хочется в это 
верить. ji

Когда «расправились» с 
севером, проблема осталась. 
Да и куда она М01гла деться, 
если из планируемых на 1 0  
месяцев объединению
«Томскстройматериалы» 180 
с ЛИШНИМ миллионов кирпи
ча выпущено всего 174,6 
.миллиона штук. Пять с поло
виной миллионов — не 
иголка в стоге сена. Их не
хватка дает о себе знать 
сразу же.

Вот и мечутся снабженцы, 
прорабы, бригадиры. Взыва
ют о помощи.

Но их не слышат. Вот 
уже который месяц тащится 
отставание по выпуску кир
пича, волоча за собой срыв 
строительных графиков.

Завод кера.мичееких мате
риалов и изделий — круп
нейшее -В системе «Томск- 
стрсйматериалов» предпри
ятие — задолжало более че
тырех миллионов штук кир
пича. При плане 42,8 мил
лиона штук выпущено 38,6 
миллиона кирпичей. Асинов- 
ск^й кирзавод недовыпустил 
семь миллионов. Вот тебе и 
хлеб строительной индуст
рии. На такой кусочек хлеба 
строители масла" не на.мажут.

А ведь надо. Надо стро
ить дома — людям нужны 
квартиры. И никаких «объ
ективных» причин здесь и 
быть не может.

Впрочем, не стоит приче
сывать всех под одну гре
бенку. Есть в кирпичной 
промышленности и счастли
вые исключения. Увы, они 
‘никак не могут стать пра
вилом.

С прибавкой идет завод 
стеновых материалов. И с 
хорошей прибавкой. При 
плане на десять месяцев 
39,8 миллиона штук кирпи
ча выпущено 42,9 миллио
на. Добавил триста тысяч 
сверх плана и Молчановский 
кирзавод — выпущено 6 , 8  
миллиона штук кирпича. В 
пере’дсвиках по-прежнему и 
Туганский завод силикатных 
стеновых материалов — два 
с половиной миллиона штук 
кирпича сверх плана. 
Правда, надо 01говориться, 
что Туганский завод выпус
кает не дефицитный крас
ный, а силикатный кирпич, 
которого у нас, к счастью, в 
достатке. А может, потому и 
в дсстатке, что завод рабо
тает стабильно? Чего не 
скажешь о других предприя
тиях.

По закону диалектики ко- 
.личество переходит в каче
ство. Объединение «toMCK- 
стройматериалы» разработа
ло и вывело обратный закон. 
У них качество переходит в 
!,чоличесгво... Разумеется, 
при недостатке последнего. 
Не выполняя план по вы
пуску кирпича вообще, объ
единение полностью «раз
драконило» вьтуск кирпича 
лицевого. Да-да, тех самых 
красивых кирпичиков, над 
которыми было пролито 
столько слез умиления при 
пуске новых мощностей.

Завод керамических мате
риалов и изделий за десять 
месяцев при плане 4,2 мил
лиона, штук лицевого кирпи
ча выпустил всего полтора 
миллиона. До качества ли, 
когда не хватает количест
ва? Семьсот тысяч штук 
лицевого кирпича недодал и 
преуспевающий завод стено
вых материалов. И даже по
стоянный передовик объеди
нения—туганский завод—не
довыпустил 2 , 2  миллиона 
штук лицевого кирпича.

Включив такой .мощный 
форсаж за счет качествен
ной продукции, объединение 
все-таки плана не вытянуло. 
И, конечно же, не. оправи
лось с договорными обяза
тельствами. В октябре уве
личили задолженность пе
ред потребителями на 400 
тысяч рублей. А чисто «ко
личественная» работа еще 
более пошатнула финансо
вое положение объедине
ния. Потери от брака соста
вили 2 0 1  тысячу рублей и 
достигли угрожающих раз
меров — 1,28 процента от 
себестоимости продукции.

Впрочем, хватит о фак
тах. Давайте поговорим о 
причинах. Почему же все- 
таки из года в год промыш
ленность стройматериалов 
хромает на обе ноги?

Сами работники этой про
мышленности очень любят 
вспо.минать время, когда 
кирзаводы закрывались и 
ликвидировались,. как «бес
перспективные деревни», а 
основной упор делался на 
панельное домостроение. 
Было и такое. Но ссылаться 
на это сейчас — все равно 
что объяснять нашу общую 
экономическую отсталость 
татаро-монгольским игом.

Причина, сложившаяся 
исторически, есть. Но, на 
мой взгляд, совсем другая.

Однажды мне пришлось 
побывать на одном Совеща
нии, где обсуждались воп
росы строительства. Работы 
шли туго, и руководители 
строек по очереди вставали, 
«посыпали головы' пеплом», 
обещали принять меры и 
все как один говорили:

— Для того, чтобы попра
вить положение, нам нужно 
триста осужденных.

— Нам — двести...
—, Нам — сто пятьдесят!
А затем поднялся офицер 

внутренних войск и сказал та
кую короткую речь:

— Товарищи, вам не хвата
ет рабочих рук, но и нам то
же! Идет амнистия, товарищи. 
Мы каждый день теряем сотни 
людей!

В общем похоронном тоне 
его слова пришлись как нельзя 
кстати. Освобождение людей 
(пусть и бывших преступни
ков) было воспринято как об
щая экономическая беда...

Сейчас, пожалуй, только про
мышленность стройматериалов 
и отчасти строительство дела-. 
ют серьезную ставку на труд 
заключенных. И, разумеется, 
проигрывают. Плохо идут дела 
на заводах керамических мате
риалов и изделий и Асинов- 
сном кирпичном? Тан только 
там используется подневольный 
труд. На ЗСМ, где нет «зоны», 
дела идут более-менее гладко.

Асиновский завод недовыпу
стил семь миллионов штук из 
одиннадцати с половиной? Так 
там «зону» сняли.

Использование принуди
тельного труда не могло не 
сказаться на модернизации 
производства. В плане ее" 
торможения. Ручного труда 
в промышленности строй
материалов, пожалуй, . по
больше, чем на самой отста
лой стройке. И в один день 
от такого наследства не от
кажешься.

На ЗКМИ мне рассказали 
такую печальную историю. 
Есть на заводе две печи. Одна 
кустарная — загоняют туда 
ПОДДОЙ1Ы, закладывают входное 
отверстие кирпичом и поджи
гают горелку. Другая — бо
лее современная. С пультом, с 
помощью которого можно регу
лировать температуру, в об
щем, выпускать более качест
венный кирпич. Тан вот, кир
пич с кустарной печи лучше, 
чем с современной. Почему? 
Да потому, что за пультом дол
жен стоять хозяин производ
ства, рабочий. А не «футбо
лист», на груди которого зна
чатся фамилия и другие коор
динаты.

А сколько нервов у получа
телей кирпича вымотали воро
та завода, где скапливаются 
десятки машин,— ведь каждую 
из них надо проверить: нё вы
возит ли она вместе с кирпи
чом и беглеца.

В общем, до э1соио1МПче- 
ских проблем и руки не до
ходят. Заслоняют их каждо-' 
дневные проблемы режима.

А проблемы социальные? 
А человеческий фактор?

Не видят и не слышат.
Рушатся планы строите

лей, хрипнут глотки снаб
женцев, а заводчане невоз
мутимы. Как же, ведь, 

'«...участвуя в областном со
циалистическом соревнова- 
'нии, трудовые коллек
тивы предориятий стро
ительной индустрии и , 
;промстройматериалов на
пряженно работают над 
выполнением плановых за
даний текущего ,года. Пол
нее стали удовлетворяться 
потребности предприятий и 
организаций в строительных 
материалах, повышается их 
качество». Эта цитата из 
постановления наших об
ластных органов. Об итогах 
соревнования коллективов 
предприятий . стройиндуст
рии и промстройматериалов 
за девять месяцев. Обычное 
предисловие на фоне объек
тивного положения |д€л вы
глядело очень неприглядно.

Конечно, надо говорить о 
победителях, отмечать те 
коллективы, которым дей
ствительно стоит сказать 
спасибо за труд. Но делать 
•хорошую мину при плохой 
игре, наверное, не нужно.

В сегодняшнем обзоре хо
чется присоединить свой го
лос к голосам строителей. 
Товарищи заводчане, вы 
ведь не только свои планы 
выполняете, но и обеспечи
ваете нормальную работу ос
тальных звеньев строитель
ного комплекса.

Как говорят на Востоке; 
имеющий уши да услышит.

С. БАЛАШЕВ.

В награду 
за труд

По итогам социалисти
ческого соревнования за 
третий квартал текущего 
года коллегией Госагро- 
прома РСФСР и президи
умом республиканского 
комитета профсоюза ра
ботников агропромышлен
ного комплекса томским 
сельским транспортникам 
присуждены переходящее 
Красное знамя и первая 
денежная премия.

Коллективом успешно 
выполнен девятимесячный 
план грузовых перевозок 
по договорам. Доходы со
ставили 110,5 процента, 
а уровень прибыли достиг 
108 процентов, при этом
— как явный признак хо
рошей организации дела
— продолжается снижение 
себестоимости. На пред
приятии в последнее вре
мя значительно повыси
лась трудовая дисципли
на, стало больше творче
ской активности работни
ков при решении техниче
ских и организационных 
проблем. Социальные и 
экономические задачи увя
зываются тесней, что да
ет возможность каждому 
более весомо оценивать 
собственный вклад, отчет
ливо видя и общую пер
спективу,

В областном же сорев- 
' новании 'производствен
ных объединений, управ
лений и ведомств агро
комплекса завоевана вто
рая награда — переходя
щее знамя обкома проф
союза. И, наконец, тре
тье — за победу в сорев
новании транспортных 
предприятий Октябрь
ского района — получи
ли -передовики от райко
ма КПСС, райисполкома 
и райкома комсомола.

По месту 
жительства

создан совет обществен
ного самоуправления мик
рорайона Центральный, В 
его составе люди разных 
профессий, пенсионеры, 
домохозяйки. Возглавля
ет е,го В. А. Фокина, сле
дователь Октябрьского 
РОВД.

На своем первом засе
дании совет принял устав. 
Работа совета- строится по 
секционному принципу: 
это секции застройки, 
благоустройства и эколо
гии, правопорядка, детская, 
быта и торгового обслу
живания. информации, ми
лосердия. Энтузиасты бу
дут учитывать и анализи
ровать общественное .мне
ние жителей по социаль
но - экономическому раз
витию микрорайона, обсу
ждать решения рай- и 
горисполкомов, участво
вать в субботниках по 
благоустройству, озелене
нию и охране окружаю- 
п!ей среды, проводить 
культурно - просветитель
скую, воспитательную и 
пропагандистскую работу, 
помогать органам право
порядка,

А. ВАЛЕНТИНОВ.
'Г. Томск.

Сообщает управление статистики

О ходе зимовки скота и итогах 
животноводства за 10 месяцев текущего года 

в колхозах и совхозах области
в  колхозах и совхозах об-, 

ласти животные переведены 
на стойловое содержание, с 
1 октября началась очеред
ная зимовка.

По состоянию на 1 нояб- 
'ря, в колхозах и совхозах 
имелось 555,7 тысячи тонн 
кормов в кормовых едини
цах, что на 16,7 тысячи тонн 
(3 процента) больше, чем -на 
1 ноября 1987 года. В рас
чете на одну условную го
лову скота имеется 2 1 , 8  
центнера кормовых единиц 
против 2 1 , 2  центнера на

соответствующую дату про
шлого года.

106 хозяйств (76 про
центов от всех, имеющих 
'скот и птицу), по состоянию 
на 1 ноября, имели в расче- 

’ те на одну условную голову 
скота свыше 2 0  центнеров 
кормов в кормовых едини
цах. Самая высокая обеспе
ченность корма.ми общест
венного животноводства в 
совхозах Александровского 
(29,8 центнера), . Тегуль- 
детского (28,9) и Кожевни- 
,ксвско,го (28,7) районов.

.наиболее низкая — в Верх- 
некетском (19,5 центнера).

Качество силоса в теку
щем году лучше прошло
годнего, к I и II классам от- 
.несено его 84 процента 
против 70 процентов в 
1987 году. Несколько луч
ше и качество травяной му- 
;ки. Качество ,сена ниже про
шлогоднего, к I и II классу 
отнесено 6 6  процентов про
тив 73 процентов в 1987 ГО
ДУ-

За 10 месяцев по сравне
нию с соответствующим пе-

■риодом 1987 года в области 
увеличились реализация 
.скота И птицы на убой и 
объе.мы их закупО'к на 7 
.процентов. Государству
продано скота и. птицы 
больше на 3,6 тысячи тонн 
живого веса.
i Возросло производство 
(моло'ка на 7 процентов, на 
,8 процентов увеличились его 
закупки. Прирост производ
ства молока получен в ос
новном в результате уие.ли- 
;чения продуктивност!! коров. 
Средний надой молока от

ДЕЛЕГАТ р а й о н н о й  КОНФЕРЕНЦИИ
Двадцать лет назад, окончив лесотехнн- 

кум, приехала Антонина Павловна Кова
лева в Чаинский район. С тех цор и рабо
тает в̂ механизированном лесхозе. Нравит
ся ей избранное Дело, любовно ведет Ан
тонина Павловна Поскоево-Добринское лес
ничество. i3a высокое качество труда в 
одиннадцатой пятилетке она награждена 
орденом Почета.

Здесь, в мехлесхозе, Антонина Павловна

вступила в партию, десять последних лет 
была бессменным секретарем первичной 
партийной организации. Доверяют ей ком
мунисты за человечность, справедливость 
и принципиальность, уважают за требова
тельность, ответственность. «Настоящий 
коммунист», — говорят о делегате Чаин- 
ской районной партийной конференции 
А. П. Ковалевой знающие ^е люди.

Фото Л. Петроченко.

Проблемы нефтяного севера

УСКОРЕНИЕ КУДА?
И Л И  К А К И Е  « К О С Т Ы Л И »

нуй :ны  с тро и тел я м  к е д р о в о г о ?

ПОМНИТЕ; «Стукнул 
по карману —не .зве
нит, стукнул по дру

гому — не слыхать». Гру
стно, но факт: именно в та
кой ситуации в начале ок
тября оказалась nMiK-156 
'треста «Северстрой». На 
счету в банке — шаром 
покати, а тут еще бедст
венное положение: предпри
ятие никак не может выб
раться из долговой ямы со 
сдачей жилья и объектов 
соцкультбыта. Страшно да
же подумать, что в оставше
еся вре.мя мехколонна дол
жна дать почти 90 процен
тов годового плана ввода 
квартир.

В Кедровом для этого 
сейчас мобилизуются все 
'.мыслимые и немыслимые 
'резервы, предприятия и ор
ганизации «рекрутируют» на 
стройку десятки людей. Бе- 
'зусловно, это .принесет свои 
плоды. Одпако принимае- 
|.мые меры могут спасти 
лишь сегодняшнюю ситуа
цию, Для того, чтобы ис
ключить подобное в буду- 
■щем, нужны не командно- 
административные подпорки, 
а капитальная основа, ис- 
'ключающая хроническое при
падание ПМК то на левую, 
'ТО на ■ правую ногу, сполза
ние назад.

Из чего же складывается 
эта основа, как получилось, 
Что БМК-156 оказалась в 
положении десантника, кото
рого выпнули из самолета 
без парашюта? Отбросив в 
сторону эмоционально-ро- 
'мантические оценки преле- 
Ьтей -первопроходчества. 
'скажем, что многие сегод
няшние беды были уже из
начально заложены в «ти- . 
тул». Перво-наперво это ка
сается развития производст
венной базы, которая и сей- 
час-то, спустя почти пять 
лет, просматривается с тру- 
'до.м. Если в первые три го
да, что называется, сгоряча, 
'Мехколонна кратно увели
чивала -объемы генподряд
ных работ ' (с 3,5 миллиона 
'рублей в 1984-.М до 10,8 мил
лиона рублей в 1986-.М), то 
Ь последующие затопталась 
на месте. Хорошо, если бы 
'ЭТО означало ' изготовку к 
стремительному рывку впе- 
'ред. В строительной прак
тике подобное случалось, 
однако мы, похоже, если не

'будет принято исчерпыва
ющих мер, може.м оказаться 
•свидетелями крушения
предприятия.

За пять лет своего суще
ствования ПМК-156 не по
строила для себя в Кедро
вом ни одного квадратного 
метра жилья. Многие сейчас 
не прочь попенять ей за это. 
Ио, извините, что могла 
сделать мехколонна, если 
объединение «То.мскстрой» 
•не отпускало ей на эти цели 
ни рубля. Основная ставка 
•делалась на то, что заказ
чик в лице НГДУ «Луги- 
•нецкнефть» обеспечит строи
телей жильем. Если в пер- 
'вый год ПМК было отдано 
60 процентов от общего чи
сла введенных квартир, то 
в последующие «ставка» 
Снизилась до 20 процентов. 
'За последние три года, 
•включая нынешний, мехко
лонна получила в Кедровом 
'33 квартиры. Это на 300 
'человек списочного состава 
'коллектива и смежников, в  
•результате пятьдесят про- 
'центов семей вынуждены 
жить в общежитиях.

Жилищная проблема в 
■значительной степе'ни усу
губляет кадровую. В летние 
•месяцы под -выполняемые 
юб'ьемы работ .в ПМК не 
хватало 80 человек. Даже 
'человека непосвященного 
'Может удивить не/прерывное 
'«'броуновское» движение 
специалистов по служебной 
лестнице. В большую копе
ечку обходится для мехко- 
лоннк вахтовый метод. 
'Только на -перевозку одного 
•вахтовика предприятие вы- 
'нуждено расходовать в год 
1.200 рублей. На деньги, 
потраченные на «летающих»

, 'ПЛОТНИКОВ и отделочников, 
можно было бы построить в 
Кедрово.м уже не -один де
сяток квартир и поселить в 
'НИХ пЬстоянных работников.

Набрать ИХ, конечно же, 
не составило бы труда. Лю- 
'ди пишут письма отовсюду, 
'предлагают свои услуги 
квалифицированные рабочие 
строительных специально
стей. Им, как семейным, ча
ще всего отказывают. ПМК 
вынуждена брать молодых 
'неумех, согласных на уп
лотненное койко-место в об- 
'щежитии. Таким образом, 
‘круг замыкается: нужных
■людей нет, потому что не

хватает жилья, жилье стро
ится медленно потому, что у 
'ПМ'К недостает силенок. 
•Вот и получилось, что 
стремление «Томскстроя» 
«выгрести каштаны из огня 
■чужими руками» — в дан- 
'Н-о.м случае заказчика объе- 
‘Динения «Томскнефть» — 
обернулось плачевными ре
зультатами.

Чтобы дело все-таки 
сдвинулось с мертвой точ- 
'ки, «Томскстрою» необходи
мо выделять своей дочер- 
'ней организации средства 
'На строительство ' с.обсхвен- 
■ными силами как минимум 
1 0 — 2 0  квартир ежегодно.

С ЕГОДНЯ очевидно, 
что «Томскстрой» 
должен в корне из- 

■менить отношение к строи
тельству Кедрового. Вспо- 
'.минать о нем не только то
гда, когда край как нужно 
раздобыть где-нибудь недо
стающие до вьто-лнения 
плана, триста тысяч рублей, 
а оказывать практическое 
содействие в решении на- 
•зревших проблем. А их 
'Здесь больше чем достаточ
но. Необходимы всеобъем- 

. яющ-ие меры по укрепле- 
'нию ПМК-156. Только при 
условии, что она будет на- 
■конец поставлена на ноги, 
■станет возможной своевре
менная сдача жилья и объ
ектов соцкультбыта,-

— Наше предприятие в 
большом долгу перед кед- 
ровчанами, — говорит уп
равляющий трестом «Север
строй» Петр Елисеевич 
Марченко. — я не ищу 
слов оправдания за срыв 
работы, но хотелось бы все- 
таки сказать о повторяю
щихся трудностях. Прежде 
всего ритмичной работе 
строителей вредит отсутст
вие постоянных дорог, 
вследствие чего возникают 
трудности с поставками ма
териалов, конструкций до
мов КПД. Мешает (отсутст
вие баз, а также слабость 
заказчика как главного за
стройщика. В решении этих 
вопросов мы вправе рас
считывать на помощь Кед- 
ровского горкома КПСС, 
горисполкома, |областных 
ведомств и организаций.
■ В этой связи будет не
лишним вспомнить о поло
жительном опыте соседей 
'кедровчан — коллашевцев, 

(Окончание на 2-й стр.)

Фабрика мяса. Вторая очередь

.одной коровы составил за 
январь-октябрь 2.857 ки
лограммов. что на 170 ки
лограммов больше прошло
годнего.

За октябрь получено на 
■корову 2 1 0  килограммов 
молока, что на 15 кил-огра.м- 
-мов больше, чем за этот же 
месяц 1987 года. В октябре 
снизилась продуктивность 
коров в хозяйствах Верхне- 
■кетсксго и Парабельского 
-районов.

За январь -^октябрь уве
личились производство и 
закупки яиц, повысилась 
продуктивность кур-несу
шек.

Однако в области не ис- 
поль.эсваны еще все резер
вы увеличения производства 
,пр-:;ду-кгов живогнойодства. 
За 10 .месяцев пало 12,1 
тысячи 1'олов крупного рога- 
iToixi скота и 16,3 тысячи 
голов свиней.

Нужна решетка
 ̂ С этим и обратились строители свинокомплекса к заводу 

«Электроцектролит»

в  сооружении второй 
очереди принимают участие 
не только «Хи-М'строй» и 
«То.мскстрой», Задействова
ны .многие томские пред
приятия --- это необходимо 
'для ускорения строитель- 
■ства. Только так мы смо
жем получить прибавку на 
своем столе. .

Для корпусов свинокомп
лекса нужны решетки, обык
новенное литье для полов. 
'Изготп'Вить их может завод 
'«Электроцентролит» объ- 
‘единения «Сибэлектромо- 
'тор». На обращение треста 
'«Томскпромстрой» о коопе
рированных поставках реше
ток для свинокомплекса ди

ректор завода Н. С. Михеев 
сообщил, что изготовление 
вх можно ожидать в четвер- 
'го.м квартале. Из 106 тонн 
выдано только 7 очень низ
кого качества, что очень 
тревожит  ̂строителей.

Таким , образом, сдача 
'пускового ком-плекса в этом 
'году ставится под .угрозу.

Обращались строители к 
начальнику цеха, где идет 
'обрубка литья, В. И. Щетин- 
кину, к заместителю дирек- 
•гора А. Ф. Фролову, к ди
ректору Н,-С. Михееву, к ге- 
'нера'льному директору объе
динения ■ «Сйбэлектромотор» 
'В. П. Субботину. Обраща-

'лись, надеясь ускорить изго- 
•тсвление и улучшить каче- 
'ство продукции. Но все это 
пока не возымело действия.

А стройка идет. Строите
ли совершают невозможные 
усилия только ради того, 
•чтобы обеспечить горожан 
мясом. И стройка эта, хоте
ли бы мы того или нет, — 
•действительно общегород
ская.

Строители еще раз обра- 
‘щаются к коллективу завода 
'С -просьбой ускорить дело, 
'что будет действительно на
стоящим вкладом в решение 
'Продовольственной про
граммы.

С. ВОЛОДАРОВ.
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ИДУТ ПАРТИЙНЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ

В

■̂V

НОВЫЕ ЛЮ ДИ
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А п р е л ь  1 987-го. з а 
ключительный этап 
конкурса на долж

ность председателя совета 
Вакчарского РАПО, объяв
ленного Бакчарским райко
мом КПСС и редакцией 
«Красного знамени». Пятеро 
претендентов в деловой иг
ре пробуют себя в новой ро
ли. Собрания в совхозах по 
обсуждению каждого из 
кандидатов, по выдвижению 
представителей с правом ре
шающего голоса на расши
ренный совет РАНО, где 
будет выбран председатель.
Им стал тогда Николай 
Панфилович Байдин, быв
ший начальник областного 
управления лесного хозяйст
ва. Сейчас уже можно чет-

Родители были вынуждены социальной политики. 06- 
ребятишек «отдавать в Пар- щие мтраты на социальные 

победивший в четкой демо- бигский интернат. Сколько
® бь1 людей ни агитировали, 

придерживается взывали к их совести и 
демократических принципов, сознательности, но, если ма- 
В устойчивом наращивании .jgpjj неделями не видят 
районом производства сель- своих детей, никакими ло- 
хозпродукции есть и его за- зунгами их не ;^едишь. И 
слуга, причем немалая. За- ^

изводством через советы 
трудовых коллективов осу
ществляется слабо. Они еще 
не стали настоящими орга
нами рабочего самоуправле
ния. Среди делегатов кон
ференции нет ни одного 
кооператора или арендато
ра.

Улучшение производст
венных показателей не мо
гло не сказаться на эконо
мике бакчарских совхозов. 
Нынче здешний райагро- 
пром выходит на 34,4 про
цента рентабельности, по
лучит за год около 8,5 мил
лиона прибыли. Лишь сов
хоз «Чернышевский» даже 
после очередного увеличения 
дифференцированных над
бавок к государственным 
закупочным ценам на про
дукцию по-прежнему оста
нется в убыточных. Исполь
зовать семена как фураж— 
■дорогое удовольствие, но 
■здесь в порядке вещей и 
такое. Даже совхоз «Север
ный»— хозяйство, на кото
ром совсем недавно собира
лись поставить крест, нын
че будет с прибылью, за 
счет интеграции обществен
ного производства с лич-

— Д о б рожелательность, 
чувство товарищества, демо- 
кратич1Яость присущи работе 
бюро райкома партии. Это 
дает большой простор для 
самостоятельности и ини
циативы. Однако бюро и 
райком недостаточно уделя
ют внимания работе цехо
вых партийных организаций. 
С этим, видимо, связано и 
ослабление с подбором и 
•расстановкой руководите
лей среднего звена. Еще не 
часты выборы управляющих 
Совхозными отделениями.

Интеграции общественно
го хозяйства с личным во 
многом мешает райфинот- 
дел. Ссылаясь на устарев
шие инструкции, его работ
ники только и ищут повод 
для предъявления штрафов 
совхозам. А ведь ук^пле- 
ние подворий — это и ук
репление деревень. Крестья
нин продолжает оставаться 
объектом, с которого можно 
1взять, но ему нужно еще и 
дать кое-что.

А. Л. ТУЕВ, механизатор 
совхоза «Заветы Ильича»:

— Очень нужно помочь 
крестьянину обрести кресть
янское отношение к труду.

НОВЫХ
ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ОТНОШЕНИЯХ

Что такое перестройка! ' Для чего она делается! Каковы ее трехлетние результа
ты в районе! Смог ли партийный комитет поднять людей на преобразования, провоз
глашенные перестройкой, смог ли стать во главе ее — по сути, а не по положению!
Эти вопросы были в центре внимания 
тийной конференции.

делегатов XXVII Бакчарской районной пар-

бегая впепел скажу что на Уезжали, потому что хотелииметь нормальные условия 
для жизни, нормальные се- 

был избран членом райкома g которых бы дети ро- 
партии и делегатом на обла- ^ м р
стную партконференцию, а 
на первом пленуме райкома 
— членом его бюро. Но да
же не в этом суть того кон
курса. Он стал этапным в 
жизни района потому, что

ели дома.
Наращивание продуктив

ности коров в Кедровке ве
лось параллельно со строи
тельством школы. Не будь 
второго, затрудняюсь отве
тить, было ли бы первое.

взбудоражил людей, вселил Настолько тесно сплетаются 
в их души ощущение зна
чимости. Они впервые за 
много лет почувствовали се
бя хозяевами, не отчужден
ными от управления, от ре
шения кадровых вопросов, 
ч их участниками.

Перестройка действитель
но начинается с человека. 
Из безучастного исполните
ля стать хозяином с собст
венным .мнением, с личной 
активной жизненной пози
цией. Именно поэтому при
шел на память тот конкурс. 
За последующие полтора 
года 17 хозяйственных ру-

производственное и сО'ЦИ* 
альное.

Нынче открылась Кедров- 
ская восьмилетка. Простор
ные классы, пионерская 
комната, спортзал, в кото
рых набираются знаний, 
взрослеют юные кедровча- 
не. Тяжело пока с учителя
ми. Председатель сельского 
Совета, бывшая заведу
ющая фермой, да сменя
ющие друг друга десанты 
практикантов из пединсти
тута и университета — вот 
пока и весь педагогический 
состав. Но школа работает.

нужды за три года возрос
ли в районе на-60 процен
тов и составили в этом год>’ 
7,7 миллиона рублей.

Производство товаров на
родного потребления по 
сравнению с 1985 годом 
увеличилось на 19 процен
тов. На 2 процента вырос 
общий товарооборот. На 2.5 
миллиона рублей компенси
ровано изъятие из продажи 
алкогольных напитков. Н а 
одного жителя района в год 
оказывается бытовых услуг 
на 52 рубля, а три года на
зад было лишь на 40 руб
лей. В магазинах райцентра 
теперь всегда можно купить 
колбасу, а перед октябрь
скими праздниками она бы
ла в продаже в каждом на
селенном пункте. Насытить 
рынок колбасному цеху .мя
сокомбината помог коопера
тив «Ширак». В предпразд
ничные дни кооператоры, 
наконец-то в достатке по
лучившие сырье, выпуска
ли по 560 килограммов кол
басы в день, 6  человек де
лали почти столько же, 
сколько весь местный мясо
комбинат.

Кооперативное и аренд
ное движение в районе на
бирает силу. В звене арен-

последних выборах в пер- f  животнбводов из
човодителей в районе были „ „„й учатся дети А вскоое 
выбраны таким путем. На п?,.

вичных культуры. 5 семей уже вер-
партииных организа- „vaocb а прпеаню Крлпппкя 

циях 26 секретарей из 45 ®обретает вторую жизнь.
«Каждой центральной усадь

бе — среднюю школу. Это 
направление райком партии 
считает одним из главных в 
своей деятельности. Сельская 
семья слаба тем, что осталась 
без детей. Две трети школьни
ков района не доходят до 10-го 
класса в родном селе, в роди
тельской семье. В возрасте, 
когда происходит приобщение 
подрастающего поколения к 
крестьянскому труду, дети для

избирались из нескольких 
кандидатур. Демократиче
ская кадровая политика в 
районе стала нормой.

Цифры всегда несут на 
себе отпечаток сухости, кон
статации, Но эти, приведен
ные в отчетном докладе 
первы.м секретарем Бакчар- 
ского райкома КПСС В. Ф.
Купрессовым, все же были 
красноречивыми, а может 
быть, даже главными. Пото
му что за ними — мораль
ный климат всей районной 
партийной организации, оп- 
педеляющий в конечном 
счете успех экономической 
■и социальной политики, про
водимой райкомом.

2.172 .килограмма молока 
— таким был надой молока
на короцу в Бакчарском пи, совхоза средняя школа 
районе в 1985 году. Про- означает все, — считает се- 
шло три года. И нынче про- кретарь партбюро совхоза 
дуктивность бакчарского «Богатыревский», делегат 
дойного стада вплотную при- конференции В. И. Ладяева. 
близится к 3000-му рубежу. —̂ Из Бакчарского интерна- 
Три года назад практически та после десятого класса де- 
все молочное производство 'вечек домой возвращалось 
района было в разряде са- мало. Вот и проблема не
мых отстающих ферм обла- вест. В нынешнем нашем де
сти. Однако бакчарские вято.м классе из 8  учащих- 
фермы гораздо быстрее на- ся—семь девочек. Если по- 
ращивали продуктивность, еле десятилетки кто и по-

совхоза «Бакчарский», воз
главляет которое . В. Дере
вянко, четверо выполняют 
работу, которую раньше де
лали 16 человек, причем 
выполняют гораздо лучше. 
‘Среднесуточные привесы 
скота, получаемые арендато
рами, -намного выше. Про- 
■изво,дительность -труда в се
мейном звене Перевозчико
вых из совхоза «Заветы 
Ильича» (также животно-

H1.IM, .заготовки леса. Горбл- 
новский лесопункт, ранее 
■принадлежавший управяе^ 
■нию топливной промышлен
ности, перейдя к совхозу, 
вдвое увеличил заготовку 
леса. В Кенге стали строить 
жилье, объекты соцкульт
быта. Причем два возводи
мых сейчас особняка будут 
переданы в , личную собст
венность работникам совхо
за с правом передачи по на
следству. Возрождение «Се
верного», думается, тоже 
результат . современной 
сельскохозяйственной поли
тики, результат обновле
ния.

— Какова главная задача 
партийного комитета 
ВИЯХ перестройки? 
приходят новые производствен
ные отношения, а работать в 
них смогут лишь новые люди. 
Воспитанием как раз таких лю
дей, инициативных, предприим
чивых, самостоятельных, эко
номически грамотных, имею
щих собственное мнение, хозя
ев не только дома, но и на про-

У.чкая специализация

Выступление делегата, 
'начальника нмнзводствен- 
'ного отдела ПМК-9 Н. А. 
'ИЛЬЧУКА разительно отли- 
^чaлocь от остальных своим 
безудержно критичным со
держанием. Николай Ар
темьевич не заметил ничего 
■доброго и светлого, что 
произошло в районе за пос
леднее время. Наоборот, в 
звонкой фразе он преподнес 
положение так, что нынеш
нее бюро райкома партии 
не способно возглавлять пе
рестройку в районной парт
организации. Выступающий 
упрекнул исполком райсове
та за то, что он разбазари
вает силы .подрядных орга
низаций на работы в других 
районах, когда в своем дел 
непочатый край, дескать, 
на будущий год бакчарских 
мелиораторов настраивают 
работать в Шегарском рай
оне. Хотя позиция райкома 
и райисполкома в этом воп
росе именно такая, за ка
кую ратовал делегат. «Демо
кратия в нашем райкоме 
просеивается через сито», 
'«районная газета занимает 
флюгерную позицию», «для 
райкома пристройка (вве
денный недавно конференц- 
зал) важнее, чем перестрой
ка», «в районе нет четкой 
социальной программы», и 
т. д„ и т. п. Некоторые из 
своих доводов оратор пы
тался обосновать, а иные 
'преподносил, как аксиому. 
'Он единственный из более 
чем двух десятков высту
пивших в прениях делегатов 
предложил оценить работу 
райкома партии за отчетный 
период «неудовлетворитель- 
’но». Однако он один и 
проголосовал за нее, все ос
тальные ( 2 0 1  делегат) отда
ли свои голоса за оценку 
«удовлетворительно».

Председатель Бакчарюкого 
;райнсполкома А. М. Феде- 
,нев так ответил предыдуще
му оратору:

— Демократия — это не 
удовольствие ■ наблюдать, 
как власти реагируют на за
просы граждан, а широкое 
право самих граждан ре
шать эти вопросы.

По окончании прений 
В. Ф. Купрессов ответил на 
записки, поступившие из за
ла. Среди них была и та- 
■кая: «Виктор Федорович,
объясните, пожалуйста, по- 
■п о дробнее, в чем ,не прав 
Ильчук». Первый секретарь 
райкома КПСС сказал: «Я 
рассказал о проделанной 
'Работе. В докладе изложено 
;.̂ инение райкома. У Николая 
'Артемьевича другое мнение.
У каждого делегата должно 
быть свое мнение».

Делегат конференции 
|Н. А. Ильчук был избран

продолжения учебы вынужде- водов) В два раза выше, чем 
ны уезжать из дома. В Бога- ' "  _
тыревне нынче открыли сред
нюю школу, возвратили детей 
в семью. На следующий год 
откроются средние школы в 
Вавиловке, Большой Галке, Но
вой Бурке, а далее на очереди 
— Плотниково, Чернышовка, 
Кенга».

(Из отчетного доклада пер
вого секретаря Бакчарского 
райкома КПСС ’S. Ф. Купрессо- 
ва).

Для будущего .дерев-

в целом по хозяйству. При 
Бакчарском РАНО создан 
кооператив «Лес», ведущий 
заготовку древесины.

Однако это пока разроз
ненные факты. В общест
венном производстве Бак
чарского района аренда й 
'кооперативы не стали еще

сельско.м хозяйстве не про- членом райкома партии, 
ходит. Расчленение труда на На первом организацион- 
•отдельные операции, кото- пом пленуме Бакчарского 
рые каждый раз выполняет 'райкома КПСС каждсиго из 
новый человек и получает трех секретарей члены рай- 
за это деньги, — это не кома решили избирать из 
крестьянский подход к зем- одной кандидатуры. Подав- 
ле, это поденщина. Так хо- ляющим числом голосов 
зяина не воспитаешь. Вот и первым секретарем райко- 
приходш^я ко.М|пенсировать ма партии избран В. Ф. Ку- 
отсутствие хозяйского отно- прессов, вторым — Г. М. 
шения к земле различными Жевлаков, секретарем — 
гербицидами. А  потом хва- Г. А. Горбунов. Члены реви- 
'таемся за голову от нитрат- знойной комиссии избрали 
ных переборов. Нынче мы своего председателя из двух 
отказались от химизации кандидатур. По итогам за- 
так же, как и от тяжелых «рытого тайного голосования 
тракторов «К-700», нанося- председатель райкома проф-- 
щих лишь вред земле, уро- союза работников агропро- 

в уело- жайность же берем за счет 'мышленного комплекса 
на село дующей агротехники. На В . А . Вартаньян по числу 

'будущий год думаем брига- 'Отданных за него голосов 
дой заключить договор с опередил председателя рай- 
совхозом на подряд с опла- ояного суда В. К. Щелкано- 
той труда от валового дохо- ва.
да и начинать готовиться к ...Что же такое лерестрой- 
аренде. ка? Доярка совхоза «nap-

в. Е. ЛУКЬЯНОВ, се- бигский» с некогда самой
!этстающей Кедровской фер- 

— Необходимо совершен- |мы Валентина Александров- 
•ствование взаимоотношений 1на 'Серебрянникова считает 
'МСЖ1ДУ комсомолом и парти- 'так:
ей, как между двумя само- — Это когда людям ста- 
стоятельными организация- мовится лучше...
'МИ. Самым больным вопро- Она права наверняка, 
сом в нашем районе явля- Именно такой, направ- 
ется закрепление молодежи ленной во благо человеку, и 
'на селе. Пока из района 'хотят видеть бакчарцы поли- 
уезжает каждый ■ четвер- тику нового состава райко- 
тый молодой рабочий. Одна- 'ма партии. Немало сделано, 
ко в райкоме партии осо- но еще больше предстоит

изводстве, должен в первую 
очередь заниматься партийный ,кретарь раЙКОма ВЛКСМ; 
комитет. Это наша главная по- « 
литикау такими мыслями в 
перерыве поделился В. Ф. Куп
рессов.

Р АЗНЫМИ были вы
ступления делегатов.
Были и те, которые 

■по праву можно причислить 
к суждениям «нового» че
ловека, но были и другие, 
которые могли прозвучать и 
три года, и десять лет на

зад. И все же штатных, де
системой, как, например, в 'журных, мютупающих было бой тревоги по этому пово- сделать.

немного. Оставим сказанное ^

чем • выше поднималась 
планка низшего надоя. И 
нынче, хотя определенный 
на этот год нижний предел 
продуктивности довольно 
высок — 2.600 килограммов, 
у животноводтж всех без ис-

желает продолжить учебу, 
совхоз направит хозстипен- 
диато.м в технику.м или ин
ститут.

Но сколько трудностей 
пришлось преодолеть, пре
жде чем появился этот де- 

ключения бакчарских ферм вятый класс. Здание старого 
есть хорошие шансы раелро- детсада совхоз передал шко- 
щаться с «черным» списко.м. ле для младших классов. В

Кедровская ферма совхо- облоно не очень-то понрави- Только бы 
за «Парбигский». Здесь три лась наша затея. Если бы 
года назад надаивали на ко- не заинтересованная под- 
рову за 1 2  месяцев чуть держка райкома партии, ни- 
больше 1.800 килограммов чего бы не получилось, 
молока. В это.м же году А ведь это тоже партий-
•эдешние животноводы на.ме- ное дело. Ну, выступаем мы 
рены получить 3.200. Ко- на ферме, ставим задачи, а 
нечно, сказались и зоотех- что от наших слов людям? 
нические меры (в частности. Но когда нынче 1 сентября 
коренное обновление стада), открыли девятый класс в 
но главная, пожалуй, причи- школе, я видела слезы ра
на рывка — в человеческом дости на глазах у матерей, 
факторе. Был я на Кедров- Этого я никогда не забуду, 
ской ферме в сложные для До глубины души 
ее коллектива времена. Три прочувствовала, что 
года ненастья, когда и лета- ли очень важное и нужное 
то практически не было, дело.
словно испытывали людей Новые школы, детсады,
на прочность. Многие не вы- магазины, стадионы в 'Пар- 
держивали, уезжали. Даже биге и Поротникове, хоккей- 
коренные жители покидали ные коробки в Бакчаре, Не
обжитые места. Школы в ротникове и Плотникове —
Кедровке вообще не было, это все конкретные реалии

интеграции совхозов с лич
ным подворьем, которой 
райком партии обеспечил 
политическую поддержку (о 
чем недавно рассказала на
ша газета). И потенциаль
ные арендодатели, и потен
циальные арендаторы пока 
настороженно относятся к 
аренде. Правда, следует 
признать, что Бакчарский 
райком .партии не форси
ровал события, не внедрял 
аренду командами. Созда
вать условия <для аренды, 
готовить людей и профес
сионально, и нравственно к 
переходу на полностью хоз
расчетные формы труда — 
эти функции в районе вы
полняет сеть школ социа
листического хозяйствова
ния. Их в бакчарских совхо
зах и на предприятиях 59.

не затянулась 
'пора теоретизирования,
■ведь настало вре.мя перехо
дить к практическим делам.

Выступивший на конфе
ренции заведующий отде
лом организационно-партий
ной работы обкома КПСС 
Е. А. Вологдин отметил:

— Вез рывков и скачков 
из отстающих район под
нялся и встал вровень с 
другими районами области, 
а в чем-то даже и перегнал, 

тогда В районной партийной орга- 
сдела- низации нормальная дело

вая обстановка. Выборы ру
ководителей на конкурсной 
основе ■ во. многом способст
вовали демократизации об
щественной жизни. Однако в 
ряде коллективов де.мокра- 
тия развивается в усечен
ном виде. Управление про

йми за газетным листом, а 
предостави.м слово тем. кто 
действительно неравноду
шен к делу перестройки.

А. А. КАРГАПОЛЬЦЕВ,

Д. БАРЧУК.1ДУ, похоже, не испытывают.
'На бюро райкома КПСС за
отчетный период всего НА СНИМКАХ Е. Лиси- 
дважды расс.матривались во'- |цы1ш; делегаты конференции 
просы молодежи. Такая мо- j—секретарь партбюро совхо- 
'лодежная политика несет ]за «Богатыревский» В. И. Ла-

УСКОРЕНИЕ
КУДА?

директор совхоза «Парбнг- отпечаток ущербности. Нам дяева, директор этого'хо-
скии»

—- Мы сегодня имеем ос
нование говорить об опреде
ленных производственных и 
экономических достижениях 
не только благодаря новы.м 
условиям хозяйствования. В 
районе сложилась нравст
венная атмосфера, сти.мули- 
рующая ускорение. Самосто
ятельность и ответствен
ность из лозунгов перешли 
в реальную, жизнь. Работе 
бюро райкома партии в от
четный период были прису
щи демократические мето
ды. По крайней мере я не тийной 
ощущал какого-либо нер-, сейчас 
возного понукания со сторо
ны райкома в решении хо
зяйственных вопросов.

■Считаю, что хозрасчету 
на селе очень вредит ныне
шняя система материально- 
технического снабжения. 
Фондирование себя изжило. 
Доказательства этому — 
ухудшеиие снабжения с 
каждым ■ годом. Проблема 
Снабжения стоит остро не 
только перед хозяйствами, 
но и перед сельскими жителя
ми. Зай.дите в любой сельский 
магазин, там и купить-то не
чего. Зачем селянам день
ги, если их невозможно ото
варить, вместо обоев стены 
разве что обклеивать?

Н. Л, ВАИДИН, предсе
датель совета Бакчарского 
РАНО;

«адо совместно разрабаты- .аяйства В. Д. Субботин с 
'Вать и осуществлять моло- директором теперь уже 

средней школы А. Д. Дятло
вым и первыми богатырев- 
'скимн девятиклассниками; 
'Делегат конференции от 
партийной организации сов- 
(хоза «Северный»— главный

'Д еж н у ю  п о л и т и к у .
В. Л. ДУШИН, директор 

1Совхоза «Бакчарский»:
— Город должен помо

гать селу не столько в заго
товке кормов (мы как-ни
будь и са.ми с этим упра- ветврач В. А. Малахова. 
1ВИМСЯ), сколько в строи- * -к
тельстве жилья и объектов Партийной конференцией 
'ссцкультбьпа. Именно^ в 1реко1мендованы в состав вы- 
благоустройстве сел сейчас |5 орных органов областной 
■необходима помощь горо- 1партийной организации- 
жан. А ведь была такая Байдин Н. П. — предсе- 
практика в областной пар- датель совета Бакчарского

организации, но .РА'ПО.
она, на мой взгляд, Вологдин Е. А. — заведу- 

несправедливо з^ы та. тощий отделом организацион-
А. А. 1ЬД1АУДАС, ,за- 'но-партийно'й работы обко- 

местнтель председателя рай- ма КПСС, 
исполкома, председатель Габрусенко А. Л. — пер-
райплана;  ̂ .дый заместитель председа-

— Вот мы сейчас агити- 'теля облисполкома.
руем население на индиви- Заворотнюк Л. А. — до- 
дуальвое строительство жи- ярка совхоза «Богатырев- 
лья. а сколько преград на 'ский».
|пути индивидуальщика—за- Зарембо А. С. — второй
думывались ли? Цены на секретарь обкома КПСС 
пиломатериалы непомерно Михайлов Г. Е. — пред-
высоки. Будто мы живем в седатель облпотребсоюза. 
Средней Дзии, а не в таеж- Каргапольцев А. А. — 
ном краю. Или проблема со 'директор совхоза «Парбиг- 
ссудами. На сегодняшний 'ский».
■де̂ ь районное отделение Крюков В. К. — главный
Сбербанка исчерпало весь агроном совхоза «Сибирь», 
лимит ссуд и даже прекра- Купрессов В. Ф. - -  пер- 
тило запись в очередь на' их вый секретарь Бакчарского 
получение в будущем году, 'райкома КПСС.
Люди хотят строиться, но Трифонов А. В. — води-
им негде взять денег на это. <тель Бакчарского РТП

(Окончание.
Начало |на 1-й стр.).

где работает одно из подраз- 
'делений трюста «Север- 
строй»— ПМ'К-63. Так вот, 
'.местные власти там счита
ют, что чем сильнее станут 
'строители, тем больше они 
будут строить. П'М'К-63 ока
зывается всяческое содейст- 
'вие. Ряд предприятий, на
пример, для укрепления 
мехколонны направили в ее 
коллектив 30 человек. Е1же- 
годяо ПМК-63 выделяется 
'2 0  процентов от общего чи- 
'сла вводимых квартир, что 
'способствует стабилизации 
кадрового состава.

Замечу, что происходит 
это в Колпашеве, куда не
сравненно проще доставить 
'материалы и оборудование, 
чем. в Кедровый. Из этого 
следует, что с учетом не
развитости транспортной 
схемы и баз помощь, ока
зываемая ПМК-156; долж
на быть гораздо весомее. В 
Кедровом, правда, порой 
приходится наблюдать об
ратную картину. Очень 
трудно, например, дать ло
гическое обоснование тому, 
'ЧТО в начале года здесь 
вдруг решили уменьшить 
выделение квартир для 
ПМК до 10 процентов. По
ступать так—значит рубить 
сук, на котором держится 
строительное благополучие 
города. Сейчас вроде бы 
'благоразумие берет верх, 
предполагается снова вер
нуться к 2 0 -процентной 
ставке выделения жилья.

Думается, настало время 
упорядочить дело с непла
новыми работами. При зада
нии по генподряду на 1988 
год 14.339 тысяч рублей до 
'ПМК были доведены допол
нительные объемы более 
чем на. 500 тысяч рублей. 
'Эго. естественно, создает 
определенные трудности. 
Никто не спорит, прекрас
ную школу на 1.568 мест 
построила в Кедровом 
I1MK-156, по самому выс
шему классу выполнена в 
ней отделка внутренних по
мещений. Но в то же время 
из-за этого была практиче
ски парализована работа на 
отделке жилья и объектов 
соцкультбыта. По грубым 
подсчетам, например, при 
доставке вертолетами мате
риалов на школу прокатано 
денег, которых бы вполне 
хватило на строительство 
десяти квартир. Непосредст
венно с «крыла» ведется 
сейчас комплектация недо- 
'стающим сантехническим 
оборудованием и материала- 
'ми домов во втором микро
районе, нового детского са
да... Короче, проблем масса, 
и было бы очень опрометчи
во оставлять ПМК-156 с 
ни.ми «один на один».

В САМОМ названии 
треста «Северстрой» 
заложена его функ

циональная суть. Это, каза
лось бы, открывает перед 
ним 01пределвнные приорите
ты во всем, что касается 
строительства на севере. 
Позволяет иметь,, так сказать, 
своеобразную северную над
бавку. Однако ничего подоб
ного нет: ни одно из под
разделений треста не толь
ко .не нажилось за ее счет, 
но и продолжает испыты
вать трудности с поставка- 
'.ми материалов и оборудова
ния. В число дефицита по
пал и такой вот невообрази
мо прозаический предмет,

■как у'нитаз. В соответствии 
с усредненными нормами, 
которыми пользуется
«Томскснаб», в общежитии, 
■построенном тресто.м «Се
верстрой» в Пионерном, на
пример, вместо 177 должны 
быть установлены 63 уни
таза.

— ,Но у «ас же есть про
ект и смета, —возмущаются 
руководители УПТК треста.

— Проект не догма, — 
настойчиво напирают на 
них представители «Томск- 
снаба». — Его можно твор
чески переработать. Пере
планируйте общежитие иод 
63 унитаза.

BioT такие пироги. А что, 
если ко.му-то в^редет в го
лову экономить на трубах
теплоснабжения и их нач
нут укладывать в трассу че
рез одну?

— Очень трудно идет 
снабжение строящихся объ
ектов, — говорит замести
тель начальника УПТК 
треста «Северстрой» Ю. И. 
Торопов. — Крепко попри
жали пас по отделочным 
материалам. Из 1.935 квад
ратных метров облицовоч
ной плитки поставили лишь 
500. Вынуждены теперь 
всеми правдами и неправ
дами искать рлитку. Очень 
сложная ситуация с санфа- 
янсом. Если с комплектаци
ей второй очереди дома 
№ 40 |В Кедровом вопросы 
еще как-то решаются, то на 
1-й и 3-й дома второго мик
рорайона нам практически 
ничего не дали. Притчей во 
языцех cTajra смесители. В 
магазинах они лежат на лю
бой вкус, а у Нас их нет.

Поставки прекращены в 
связи с переходом области 
на самообеспечение. Изго
товление смесителей поруче
но ГПЗ-5, но там пока име
ется только опытный обра
зец...

Из-за нехватки отделоч
ных ма'гериалов наверняка 
пострадает и строящийся в 
Кедровом новый детский 
сад на 140 мест. По тем же 
самым усредненным нор
мам, например, плитка вы
деляется только на отделку 
пищеблока, что же касается 
других помещений, где она 
раньше использовалась, то 
теперь там придется обой
тись краской.

Вспоминается начало лета, 
когда в адрес УПТК одна 
за другой летели гневные 
«молнии». Конечно, его ра
ботникам надо быть пораз
воротливее, однако дело не 
только в рНих. Пора все-таки 
переводить снабжение на 
более прочную основу, из- 
Ж1ить из практики «выцыга- 
нивание» материалов. Боль
шие возможности, казалось 
бы, тут открывает работа по 
прямым договорам. УПТК 
треста направило предло
жения на строительные ма
териалы и о.борудование 44 
предприятиям- поставщикам.

Здесь; думается, тресту 
«'Северстрой» должны ока
зать помощь областные ор
ганизации, и в первую оче
редь — «Томскстрой». Ведь 
одно дело, скажем, когда 
срываются поставки санфа- 
янса из других областей, и 
совершенно другое, если не 
Выполняют своих обяза
тельств перед строителями 
третьего нефтедобывающего 
района местные заводы 
строительных материалов.

Ю. МОЛОДЦОВ.
г. 'Кедровый.

По следам наших выступлений-------- —

«О  покупателе- 
к а к  о с е б е »

Под таким заголовком в 
нашей газете 9 июня была 
спубликована корреспонден
ция. Мы получили ответ, 
правда, довольно запозда
лый — только через пять 
месяцев, от начальника от
дела товаров народного 
■потребления облплана А. Ф. 
Чумака. Вот что он пишет: 
«1Критичбские замечания, 
высказанные в корреспон
денции в адрес промышлен
ных предприятий и област
ных управлений, объективно 
отражают сложившееся по
ложение дел с выпуском то
варов для народа в области.

Несмотря на го, что план 
по товарам народного по
требления за январь—сен
тябрь нынешнего года по 
области выполнен на 1 0 2  
процента, обеспечен рост к 
соответствующе.му периоду 
прошлого года 1 1 0  процен
тов, треть предприятий не 
оправились с установленны
ми заданиями. Они недода
ли товаров на 17,4 миллио
на рублей, из них на 
14,2 миллиона рублей — 
предприятия г. Томска. Зна
чительные отставания допу
стили обувная и Ш'вейная 
фабрики, нефтехимический 
комбинат, электромеханиче
ский завод, объединение 
«Сибэлектромотор».

Рассматривая причины не
выполнения планов на этих 
предприятиях, можно отме
тить одну общую, характер
ную для всех предприятий 
приниженную ответствен
ность и заинтересованность 
в наиболее полном удовлет
ворении спроса населения. 
Недостаточными остаются

требовательность и конт
роль за производством то
варов народного потребле
ния со стороны ряда мест
ных Советов народных де
путатов. С введение.м в силу 
Закона СССР «О государст
венном предприятии», с пе
реходом предприятий на 
хозрасчет, самофинансиро
вание трудовым коллекти
вам, их советам предостав
лены большие права в фор
мировании планов произ
водства товаров для паро
да. Однакодмногие из них 
еще стоят в «стороне от ак
тивного воздействия на весь 
ход производства и измене
ние структуры вьтускаемых 
товаров, от процесса «вы
мывания» дешевого ассорти
мента. Такое отношение ве
дет к ерьщу сроков запуска 
в производство малогабарит
ной стиральной машины 
ОМ-1,5, электромиксера и 
ряда других нужных населе
нию в быту товаров. Кол
лективам этих предприятий, 
их советам следовало бы 
пересмотреть свое от,ноше- 
ние к столь важному вопро
су.

Облплан постоянно дер
жит на контроле ход выпол- 
'нения комплексной про
граммы развития производ
ства товарюв народного 
потребления. В III квартале 
на заседании облисполко
ма заслушаны отчеты по 
выполнению плановых за
даний руководителей объе
динений «Сйбэлектр)омотор», 
«Томлеспром», управлений 
лесного хозяйства и топ
ливной промышленности».
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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТЫ ЗАКОНОВ

П р а в о  на  в ы б о р
Оба Закона СССР — «Об 

изменениях и дополнениях 
Конституции {Основного За
кона) СССР» и «О выборах 
народных депутатов СССР» 
— надо рассматривать как 
единое целое, как новый шаг 
.практической перестройки 
политической системы обще
ства. Свобода, по мысли 
К. -Маркса, в цивилизован
ном обществе выступает в 
форме закона. Проекты опу
бликованных Законов в этом 
смысле можно рассматри
вать как шаг дго пути расши
рения свобод. Однако, как 
показывает опыт, сам по се
бе закон без практики его 
применения еще не есть га
рантия реализации всего, 
что в нем закреплено. И до 
изменения Конституция 
СССР не запрещала выдви
гать по нескольку кандида
тов на место, вести агита
цию за кандидатов и т. д. 
Но не давала механивма 
практического действия, и 
практика выбрала более

удобный и простой органи
зационный способ реализа
ции права, поддающийся ка
бинетному управлению, но 
далекий от подлинной де
мократии. Никто так остро 
не ставил вопрос: «Можно
все, что не запрещено». А 
теперь еще и разрешено, и 
детально регламентировано.

В Законах получили отра
жение предложения, выска
занные в прессе накануне 
XIX партийной конфе^н- 
ции, в том числе и некото
рые предложения ученых 

■Томского университета. Не
сомненно, Законы направ
лены на развитие демокра
тии, а в процессе обсужде
ния скорее всего будут как 
раз усовершенствованы в 
этом направлении.

Мало вероятно, что будут 
высказываться предложения 
о «зажиме» демократии. 
Трудно, к примеру, возра
жать против ограничения 
сроков пребьшания в депута
тах, против введения Коми

тета конституционного над
зора, референд^ов. Много 
лет умалчивалось о лише
нии права участия в выбо
рах лиц, содержащихся в 
местах лишения свободы, хо
тя фактически они этим пра
вом «е пользовались. Не 
по|Днимался вопрюс об уча
стии в выборах лиц, направ
ленных по решению суда в 
места принудительного лече
ния, Это первый шаг к то
му, \чтобы конституционные 
права личности ограничива
лись бы только на конститу
ционном урювне, без чего не
мыслимо правовое государ
ство.

Но иекоторые положения 
проектов не бесспорны или, 
очевидно, требуют доработ
ки. Прюсматривается «тяга» 
к централизованному реше
нию вопросов, к излишней 
регламентации по принципу 
«как бы чего не вышло». С 
одной стороны, это объясни
мо — с непривычки даже 
чистым воздухом захлеб
нуться можно, а свободой

тем более. С другой — надо' 
видеть и перспективу. То, 
что кажется чрезвычайно 
демократичным сегодня, мо
жет оказаться анахрхзииз- 
мом завтра. В связи с этим 
выскажу несколько своих 
соображений по совершенст
вованию прюектвв предло
женных для обсуждения За
конов.

Осознавая всю важность и 
остроту национального воп
роса в СССР, не понимаю, 
зачем нужны две палаты в 
Верховном Совете, а, ска
ком, не три: Совет Со-
кза. Совет Националь
ностей, Совет общественных 
формирований (по 750 де
путатов). Или ни одной. 
Смысл палатной системы 
Совета? Бесспорно, надо 
обеспечить национальное 
представительство в Верхов
ном Совете, но зачем заве
домо предопределять, кто 
чем будет заниматься? Раз
ве не может получиться 
так, что среди депутатов Со
вета Союза или среди из

бранных от общественных 
организаций окажутся гора
здо более крупные специа
листы по национальному во
просу? Почему им не пору
чить заниматься националь
ными делами, независимо от 
«палаты», тем более что 
вся работа депутатов будет 
теперь базироваться на ис
следованиях специалистов по 
тому или иному вопросу. А 
как, по какому признаку де
лить по палатам избранных 
от общественных организа
ций? Да и принципиальные 
решения палаты все равно 
согласуют. Не рациональней 
ли создавать секторы по на
правлениям работы с выне
сением на всеобщее обсуж
дение принципиальных воп
росов, в том числе и нацио
нальных. Да и само проти
вопоставление Союза и На
циональностей в названии па
лат вряд ли лучший вари
ант.

В ст. 96 проекта Закона 
«Об изменениях и дополне
ниях Конституции (Основно

П а м я т ь

СУДЬБА СЕИЬИ В СУДЬБЕ СТРАНЫ
В семье Солнцевых ви

сит на стене портрет стар
шего сержанта в парад
ной форме десантника. 
На комоде лежит орден 
Красной Звезды, а самой, 
верный военной присяге, 
проявив геройство и Му
жество, погиб при испол
нении интернационального 
долга в Афганистане 27 
марта 1980 года.

В армии командование об
наружило у Юрия особый 
дар. Солдаты его понимали 
и принимали. Он успевал де
лать все, а то, что делал, по
лучалось лучше всех. Он — 
отличник боевой и политиче
ской подготовки, лучший на
водчик - оператор, заслужил 
право пройти на военном па
раде 7 ноября 1979 года в 
Минске, ■ ■

В роду Солнцевых все 
мужчины имели золотые ру
ки и умные головы. И под
виг Юрия был подготовлен 
веками жизни его предков. 
Трудолюбие и доброта серд
ца у него от деда Сергея, 
которого он никогда в жиз
ни не видел. Так повелось, 
что в крестьянском роду 
Солнцевых не было особого 
богатства и, поскольку на 
их наследство никто не за
рился, жены им достава
лись всегда по любви и бы
ли такие же ладные и тру
долюбивые.

Дед Сергей крестьянство
вал на Алтае, работал от 
зари до зари. В граждан
скую войну его хозяйство 
разорилось, но вскоре, бла
годаря неистовому труду, 
вссстановилось и даже при
умножилось. Когда в их 
краях началась коллективи
зация, дед в числе многих 
попал в разряд кулаков, его 
семья в 24 часа была высе
лена с прежнего места. И 
оказались они на севе
ре Томской 01бласти, где 
йод Каргаиском построили 
■деревню Скюновку.

В 1937 году его семья 
шила уже по-крестьянски 
обеспеченно. И теперь Сер
гей Николаевич был взят 
как «враг народа» и сослан 
на Колыму без права пе
реписки. Восемь человек ос
тались без кормильца.

Один из его сыновей — 
Александр, отец Юрия, по
гибшего в Афганистане, стал 
работать в колхозе с 13 
лет...

В Сосновке не было шко
лы, и Александр остался 
без образования. Когда же 
в деревне в пятьдесят вто
ром ГОДУ появились три чу
да техники: паровой локомо
биль, машина и трактор,—он 
выучился на электрика и 
стал заправлять в деревне 
светом. Через десять лет

получил права тракториста.
В 1967 году они пере

ехали в Томск, купили на 
■Черемошниках домик, уст
роились на завод резиновой 
обуви, где и отработали по 
двадцать лет. Александр 
Сергеевич и его жена Тать
яна Ивановна — коммуни
сты, уважаемые на заводе 
■люди, отмеченные награда
ми за добросовестный труд.

Юра и его сестра Нина 
росли трудолюбивыми и по
слушными. Копались вместе 
с родителями на огороде, 
каждое лето помогали ре
монтировать дом. После 
окончания школы Юрий по
шел работать на завод из- 
(мерительной аппаратуры, 
где оставил о себе добрую 
память.

...Лежит теперь у роди
телей Юрия вместе с их 
трудовыми медалями и бое
вая награда сына — орден 
Красной Звезды. А у сест
ры растет сын Юра. При
дет время, и она расскажет* 
ему историю своей се.мьи, 
поколений. Расскажет и за
думается: смогут ли пот и 
кровь, пролитые семьей 
Солнцевых, сделать жизнь 
более счастливой?

Е. ПЕСТЕРЕВА, 
руководитель музея 

■ «Данко» йжрлы-интер- 
ната № 3.

•  ЛИЧНОСТЬ. ОБЩЕСТВО. ЗАКОН

•  ДИНАСТИЯ СОЛНЦЕВЫХ

•  И ВЕЧНО ю ны й ВАЛЬС...

•  БЫТЬ В ТАЙГЕ НЕ ВРЕМЕНЩИКОМ, 
А ХОЗЯИНОМ

•  ПОЧЕМУ «УМЕРЛА» ТОРГОВАЯ РЕ
КЛАМА!

•  ВЫЗОВ БЮРОКРАТА

Вам, любители охоты Tum iiiiiim iiiim iiiiiiiiiiiH im iH

Возвращение
медведя
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Щ е б е н ь , тю ль и... п у с то та
Именно так выглядят 

витрины многих магази
нов областного центра, да
же на центральных ули
цах. Ох уж эти прижими
стые купцы, строившие в 
начале века магазины и 
лабазы с большими стек
лами! Пройдитесь от оста
новки «Почтамт» до 
централгаого универма
га, и вы поймете, сколь
ко хлопот они доставляют 
директорам соответствую
щих магазинов.

Даже там, где товар надо 
выставлять «лицом». Напри
мер, магазин «Цветы»: уны
лая декорация из запотев
шего стекла. А магазин 
«Ткани», года два назад 

^■дививший нас почти гумов- 
ской рекламой, прекрасны
ми манекенами и фантасти

ческим сочетанием тканей. 
Увы, теперь витрины «Дома 
тканей» ориентираваны на 
эстетику кружка «Умелые 
руки»,где пять «усков серой 
ткани образуют незамысло
ватый узор. Да что там го
ворить, когда главный фор
пост томской торговли — 
ЦУМ — фактически тоже 
бей витрин.

А недавно была надеж
да, что с переходом торго
вых предприятий на новые 
формы хозяйствования из
менится в лучшую сторону 
оформление наших витрин, 
замелькают огоньки, забле
стят яркие краски...

Но положение 'н е  только 
не улучшилось, а ухудши
лось. Сокращения из штат
ного расписания художника- 
оформителя (а их, как изве
стно, вместе с техничками

сокращают в первую оче
редь) уже в эти ноябрьские 
праздники соответственно 
оказались на оформлении 
витрин. Многие .магазины, 
не сговариваясь, пустилиГ по 
диагонали красную ткань и 
вынесли на витринную ще
бенку видавшие виды крас
ные подрамники с давно из
вестными словами. И томи
чи проходят мимо, видимо, 
давно уже смирившись с та
кой ситуацией, напрочь 
позабыв, что в городе есть 
специальное предприятие, 
которое отвечает за торго
вую рекламу, что появились 
художественно - оформитель
ские кооперативы, есть, в 
конце концов, архитектур
ный факультет в ТИС И. Ну
жна только инициатива ди- 
ipeKTopoB магазинов.

В. БОГДАНОВ.

Впервые в Томской об
ласти охота на бурого 
медведя стала практико
ваться по лицензионным 
разрешениям в 1981 го
ду. По учетным данным, 
численность этого круп
ного хищника в области в 
гот период была в преде
лах 2.500 особей, причем 
с тенденцией к уменьше
нию. Запретительные ме
ры, ограничение сроков 
охоты сказались благо
творно. Нынче в лесах 
области около 3 тыряч 
медведей.

Если в 1981 году на от
стрел медведей выдавалось 
не более ста разрешений, то 
в нынешнем году уже 250. 
В настоящее время количе
ство медведей стабилизиро
валось. С дальнейшим рос
том численности медведя об
ластное управление ̂  охотни
чьего хозяйства планирует 
увеличение количества ли
цензий на его отстрел, Этот 
вид охоты становится все 
более популярным и пре
стижным среди юхотников,

В 1988 году погодные и 
другие условия неблагопри
ятно повлияли на развитие 
и поведение этого животно
го, Урожай таежных ягод: 
клюквы, брусники, черники— 
был неравномерным по об
ласти. Очень мало было и 
кедрового ореха. В ряде се
верных районов произошли 
лесные * пожары, которые на
ряду с другими факторами 
беопокойства', как освоение 
новых лесосырьевых баз ле
созаготовительными пред-
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П о ч ем у т а к  те сн о  я го д н и к у ?
Живу я и работаю в 

Белом Яре с 1962 года. 
Люблю лес, особенно 
осенний, озера, речки и 
наши просторные боры. 
Сейчас занесены они сне
гами, прошел ягодный се
зон, а мне все не дает по
коя тревожная тема, под
нятая в областной газете 
в письме В. Сомова «Горь
кая ягода (5русника».

О многом говорится в нем. 
но острее всего ставится во
прос: «Почему из года в год 
многочисленные десанты 
ягодников из Томска предо
ставлены самим себе, а же
лезнодорожная служба сло
вно бы и не замечает, что 
доставляет крайние неудоб
ства не столько ягодникам, 
сколько местным жителям, 
которым в такие периоды 
невозможно выехать в боль
ницу, в отпуск, вернуться 
'домой?». аМужч'ина, .может,

: еще и прорвется в общий ва

гон' на третью полку. А ка
ково женщинам и детям?

Не понимаю, почему нет 
никакой управы на железно
дорожников? Почему так не
поворотливы и косны руко
водители станции Томск-П, 
Подотдела,, Тайгинского от
деления Кемеровской желез
ной дороги? Ну разве нель
зя подцеплять с наступлени
ем сезона дополнительно 3 
—5 вагонов? Либо, что еще 
лучше, пускать дополнитель
ные специальные поезда. 
Можно даже временно уве
личить цену билетов до Бе
лого Яра и промежуточных 
станций. Кто будет против? 
Не Д5’маю, чтобы возражали 
и томичи.'

И еще одна мысль — о 
сервисе ягодников. А поче
му люди должны обязатель
но ночевать в лесу? Почему, 
например, не поставить не
сколько вагонов в тупики 
на станциях Санджик, Сай
га, Белый Яр, 'превратив их

во временные гостиницы на 
колесах? Все равно ведь 
столько прюстаивает на этих 
станциях всевозможных ва
гонов и платформ.

Пора всерьез подумать о 
людях. И не только желез
нодорожникам, Первомай
ский и Верхнекетскнй рай- 
'исполкомы, облисполком 
Также могли бы во многом 
помочь.

Нам, местным жителям, 
трудновато стало в послед
ние годы собирать ягоды и 
грибы. Приходиться заби
раться все дальше в тайгу. 
Но мы понимаем, что горо
жанам дары леса нужны не 
меньше нас. И мы часто по
могаем незнакомым людям 
советами. Вот только воз.му- 
щает порою варварское от
ношение к дарам природы. 
Нынче бруснику начали 
«драть» (именно так) уже с
5— 10 авг.уста, а буквально 
на следующей неделе — бе

лобокую клюкву. Ягода еще 
не набрала нужных соков и 
целебных веществ, а уже 
норовят хапуги скорее про
дать по 35—40 рублей за 
ведро, выдавая за полноцен
ную. Ягода же в это время 
сидит крепко, и, срывая ее, 
особенно баночками и «ха- 
палками», браконьеры унич
тожают и сам кустик, после 
чего брусника, черника и 
клюква не восстанавливают
ся порой до 5 — 6  лет.

А ведь у нас есть «лесная 
милиция» — работники лес
ного хозяйства. Почему они 
бездействуют? Ведь первы
ми в лесах появляются бра
коньеры из Новосибирска и 
Кемерова и, не прячась, де
лают, что хотят, ради того, 
чтобы побольше собрать и 
сдать по дорого!! цепе в ре
стораны. Эти «команды» надо 
■крепко штрафовать и навсе
гда лишать права разбойни
чать в тайге.

Думаю, что уже сейчас 
надо готовиться к следую
щему сезону. Продумать все 
до мелочей с тем, чтобы 
максимально большее число 
горожан и жителей сел мо
гло бы обеспечить свой до
машний стол ценнейшими да
рами лесов. Тем более, что 
с будущего года планирует
ся оплата за пользование 
дикорастущими. Готовиться 
надо и управлению лесного 
хозяйства, и облпотребсоюзу. 
А координирующую роль, 
видимо, пора на деле осуще
ствлять облисполкому. Анар
хия, которая творится сей
час. надоела всем. Она при
носит огромный вред и лесу, 
!й людям.

Хотелось бы услыпшть 
ком^петентиое мнение руко
водителей ведомств и испол
нительной власти.

В. СМИРНЯГИН,
житель села Белый Яр
Верхнекетского района.

го Закона) СССР» говорит
ся, что «гражданин СССР 
не может быть одновремен
но депутатом более чем 
двух Советов народных де
путатов». Думаю, что при 
добросовестном выполнении 
обязанностей нормальному 
человеку достаточно и одно
го Совета, тем более что 
предусматривается много
месячная работа в Совете с 
отрывом от основной рабо
ты. Только в одном случае, 
на мой взгляд, возможно 
пребывание в двух Советах 
одновременно — когда де
путат избран в вышестоя
щий Совет, но еще не кон
чились его полномочия в 
Совете, в который он был 
избран ранее. Вряд ли пра
вильно иметь решения двух 
Советов, принятых одними и 
теми же людьми.

Не вполне ясно новое по
ложение о выборе ' депута
тов общественными органи
зациями. Во-первых, почему 
кооперативы отнесены к об
щественным организациям?

Разве это не форма хозяй
ственной деятельности, как, 
скажем, и государственные 
предприятия? Во-вторых, по
чему общественные органи
зации должны решать воп
рос о выдвижении кандида
тов только на союзном уро
вне? В-третьих, кто и по ка
кому признаку распределил 
«квоты» представительства? 
В-четвертых, не заменяем ли 
мы одни разнарядки други
ми, может быть, и более со
вершенными? Не ограничи
ваем ли состязательность та
лантливых людей, независи
мо от социальности и про
чей принадлежности?

В ст. 95 проекта Закона 
«Об изменениях и дополне
ниях Конституции (Основ
ного Закона) СССР» гово
рится, что выборы народных 
депутатов «проводятся по 
одномандатным и многоман
датным избирательным ок
ругам», а в ст. 1 проекта 
Закона «О выборах народ
ных депутатов СССР» гово

рится: «Выборы народных
депутатов СССР проводятся 
по одномандатным избира
тельным округам». Как же 
все-таки? Сравнил тексты в 
разных газетах, везде одина
ково, опечатки нет, Может 
быть, «закавыка» в самом 
понятии «одномандатной» и 
«многомандатной» системы? 
Или по-разному примени
тельно к Советам разного 
уровня (Верховный, мест
ные)?

В ст. 45 проекта Закона 
«О выборах народных депу
татов СССР» говорится о 
том, что «кандидат в народ
ные депутаты может высту
пать с программой своей бу
дущей деятельности». Ду
маю, что обязан. В против
ном случае его кандидату
ра долцсна сниматься. За
чем избирать депутата, ко
торый не знает, чем будет 
заниматься?

В. ТИРСКИИ, 
доцент ю^днческого фа

культета университета.

Уважаемые ломичи! Томский горисполком (готов при
нять от вас предложения, замечания к проектам Зако

нов Союза sCCP «Об изменениях и дополнениях Кон- 
стнзуцни (Основного Закона) СССР», «О выборах на- 
'родяых депутатов СССР». Вы можете позвонить по теле
фонам 222-91, 250-31 либо обратиться с письменными 
|предложениями в организационно-инструкторский отдел 
'(горисполком, 2-й этаж, комната ,40).
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«А  я не боюсь!..» писем
Проржавели трубы ото

пления в 42-й квартире, 
.что в доме № 24 по ул. 
Дзержинского. А в ван
ной и вовсе холод и сы
рость: перестали греть
полотенцесушители. И 
пригласили жильцы свар
щиков из ЖЭУ-8 почи
нить стояк в ванной. Од
нако горе-умельцы не 
сварили, а заварили тру
бы, и тепла в ванной не 
стало совсем.

Тогда обратился я к на
чальнику ШЭУ А. П. По1ЛО- 
ву. Он заверил, что, как толь
ко подключат дом к теплу, 
решением проблемы займет
ся лично. В конце 0!ктября 
он уже пообещал «прислать 
ребят». Кто-то и в самом де
ле приходил, стучал по тру
бам, но тепло так и не поя
вилось. Снова состоялся раз
говор с Поповым.

— Надо трубы менять,—

тяжело вздохнув, сказал он.
— Так меняйте!
— Не можем: сидим, как 

в осаде, талоны на вино раз
даем. Да и сварочного агре
гата нет.

А потом улыбнулся и ска
зал такое, что я| своим ушам 
не поверил.

— Вообще-то, я ничего не 
боюсь. Можете писать — не 
страшно. Меня уже по теле- 
визогру показывали трижды 
из-за этого дома. Ну и что?

До каких же пор, кварти
росъемщики. могут ходить в 
ЖЭУ жалобщиками и выма
ливать те или иные услуга, 
которые должны оказывать
ся по первому требованию? 
Не пора ли ПЖРУ горис
полкома не просто указать 
А. П. Попову на неисполне
ние им служебных обязанно
стей, а принять более стро
гие меры?

Г. СЕРГЕЕВ.
Г. Томск.
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п.риятиями, увеличение при
тока в таежные угодья охот 
ников - любителей, ягодни
ков, заставили медведя по
кинуть свои кормовые уго
дья. Из-за этого не каж
дый зверь смог набрать до
статочно жира для продо.-) 
жнтельной зимней спячки. 
Раннее выпадение снега, а 
затем затяжные оттепели по
мешали медведю вовремя за
лечь на зимнюю спячку. За
легший же в берлогу зверь 
в первое время очень чуток. 
Находящимся в тайге охот 
никам нужно помнить это и 
соблюдать меры осторожно
сти. Потревоженный собака 
ми зверь быстро приходит в 
ярость, и неожиданная встре
ча с ним грозит опасностью 
жизни охотника.

Так, в октябре нынешне 
го года в Молчановском рай
оне погиб работник Суйгин- 
ского КОЛПО.

Не впавшие в зимнюю 
спячку медведи - шатуны 
опасны. В поисках пищи они 
посещают избушки и скла
ды с продуктами, оголодав
ший зверь набрасывается на 
человека. Только в районе 
Суйги Молчановского рано 
на нынче в октябре было 
зарегистрировано в охотуго 
дьях три медведя-шатуна. 
Таких зверей, а также напа
дающих на домашний скот, 
разо,ряющих пасеки необхо
димо отстреливать. Делать 
это нужно по разрешению 
районной охотоинспекции.

Н. ШИЛОВ,
работник отдела кедра 

«Томлеспрома».

В а л ь с  для д уш и
Скоро концерт. В гри

мерную торопливо забе
гают девчонки. В джин
сах и кроссовках, немного 
угловатые и похожие на 
мальчишек. И — о, чудо! 
Выходят в белых баль
ных платьях грациозные, 
изящные и немного таин
ственные. И мальчишки 
смотрят, не узнавая, ста
раясь скрыть восхище
ние и удивление...

Эти ребята из ансамбля 
бального танца «Ритм» шко
лы № 34. Хвалятся: как на
учились бальным танцам, ве
чера в школе стали разн-о- 
образнее — не то, что обыч- 
ные дискотеки,'' Говорят: «Мо
жет, внешне мы и не изме
нились. а внутренне совсем 
други.чи стали. Это все Га
лина Федоровна «виновата».

Галина Федоровна Леонть
ева — завуч школы по вне
классной работе, учитель 
химии. Несмотря на огром
ную занятость, находит вре
мя и силы для ансамбля.

— Работа учителя тяже
лая, — делится Галина Фе
доровна, — устаю. А вече
ром — музыка. Она успока
ивает как-то, сил прибавляет. 
Очень люблю вальсы. Но 
главное, конечно, это обще
ние с ребятами. Интересно 
наблюдать, как меняются

они от репетиции к репети
ции. Ведь у нас в школах 
мало пока уделяется време
ни культуре. Думаю, танцы 
отчасти это восполняют.

Галина Федоровна не го
товит свой ансамбль для 
конкурсов. Считает, что тан
цы должны быть для души, 
для себя. Другое дело —кон
церты. Ребята выступают на 
них охотно. Перед шефами 
на д е к ,  в детских садах...

«Ритм» появился в 1976 
году. Тогда Галину Федоров
ну, еще ст5<дентку пединсти
тута, -пригласили вести баль
ные танцы. За шесть лет 
удалось создать очень силь
ные группы. Но ансамбль 
■распался. В прошлом году 
ребята настояли, и «Ритм» 
возродился, снова закружил 
в вихре вальса.

И вот уже девочки И. Ма- 
зурек, Н. Бурченко, М. Пра- 
щук и Л. Соловьева учат 
других танцевать. Появилась 
возможность вести группу 
бальных танцев' для 5 —6 -х 
классов, отбирать способных 
малышей на уроках ритми
ки...

С. АВЕРИНА.
*■ *■ *

НА СНИМКЕ И. Галнмо- 
ва: десятиклассники Юля
Хомякова и Руслан Пшенич
ников.

Мы (МНОГО говорим и пи
шем о Продовольственной 
программе. А простейшего 
решения порой принять не 
можем. Вот пример. Почему 
'бы (Иа Каштаке не органи
зовать выпечку (очень вкус- 
'ного .кавказского хлеба «ла
ваш», который продают 
обычно в центре города? 
Есть здесь добротное поме
щение возле кафе «Лаком
ка». Думаю, что заинтересо
ванной в этом организацией 
должна быть потребитель
ская кооперация. Недавно в 
программе «Время» пока
зывали сюжет, как выпека
ют такой хлеб в Читинской 
области. Выгодно всем. По
чему же мы не (можем?

Г. СТАРОСТИН.* * *
В последнее время из 

продажи исчезли наборы из 
куриных потрохов, шеек, ног, 
толов. Или куры уже обхо
дятся без (ЭТИХ «атрибутов»? 
Начнут у нас когда-нибудь 
всерьез думать об экономи
ке, интересах потребителей? 

В. ГОНЧАРОВ.* * йг
По-разному относятся к 

нам в сфере обслуживания. 
Захотели мы купить черно
белый телевизор. Обрати
лись в магазин радиотова
ров по улице Яковлева. Там 
нам грубо ответили, что в 
продаже пока их нет, а за
явки не принимаются. При
ехали в центральный уни
вермаг, обратились р заве
дующему секцией радиото
варов Сергею Семеновичу 
Дурееву с просьбой запи
сать нашу заявку и, когда 
телевизоры появятся в про
даже, известить нас открыт
кой. Вск(ще он (выполнил 
нашу просьбу. Вот это на
стоящий представитель со
ветской торговли.

А. БРАЖНИКОВА, 
член городского совета 
ветеранов войны и тру-

 ̂ Н. МИХАЙЛОВА.’
* * *

Троллейбусы и автобусы 
перешли ва бескассовый ме
тод обслуживания. Дело хо
рошее, удобное. (Eio вот 
проблема: очень неудобно
хранить абонементы в кар
манах или кошельках с 
деньгами. А специальные 
к'ожаные карманчики для 
абонементов в продаже ' 
редкость. Не могли бы том
ские кооперативы взяться 
за их производство?

С. ВИШНЯКОВА.

Внимание:
волокита!

«ДЫРЯВАЯ»
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Два года назад на нашем 
доме (ул. Пушкина, 48 «а») 
меняли кровлю. Поскольку 
контроль за качеством со 
стороны заказчика, ЖЭУ-4 
Октябрьского ПЖРТ, отсут
ствовал, ремонт был выпол
нен плохо: рабочие «забы
ли» вывести на крышу вен
тиляционные трубы. После 
жалоб в ЖЭУ .и ПЖРТ в 
марте нынешнего года снова 
■пришли рабочие и вывели 
на крышу 6  труб, не заде
лав щели и дыры. С наступ
лением весны через них 
стала стекать вода в квар! 
тиры третьего этажа. На
чальник ЖЭУ Ю. Отрепов 
пообещал, что дыры .будут 
заделаны. В августе рабочие 
подвезли 70 листов шифера, 
постучали на_ крыше и уш- 
ш , (Прихватив с собой ос
тавшиеся 50 листов. Комис
сия из ПЖРТ, вызванная по 
нашей просьбе, пришла к 
выводу, что ремонта по сути 
не было. Однако после это
го меры так и не приняты.

А. ИВАНОВ 
и еще 7 подписей.

ОТ РЕДАКЦИИ. В нача
ле сентября первое письмо 
(№ 11889) жильцов-этого 
дома было отправл^о в 
ПЖРУ для принятия мер. 
Ответа до сих пор нет. На
деемся, что будет не только 
ответ, но и конкретное дело.
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Рейд «Красного зна/лени»

СОСЕАСТВУЮТ П ЛЕТО, И ЗИМА
Один спортивный день города. ;В залах н иа открытых 

стадионах соседствуют зимние и летние виды ,спорта. 8 
Ноября не стал исключением. Занимались баскетболисты 
(и хоккеисты, волейболисты и фигуристы... Выделяло 
этот день только одно; открытие зимнего сезона. И глав
ный «маршрут рейдовой бригады лежал через районные 
стадионы. Однако первым пунктом стал спорткомплекс 
«Томь». И это не случайно. Здесь проходил турнир по 
теннису.

- э
т о т  турнир 
—первый офи
циальный тур

нир недавно созданной в 
Томске областной федера
ции тенниса, — рассказыва
ет заместитель председателя 
федерации, доцент ТЛИ 
А. В. Пыжьянов. — Впере
ди у нас праздник тенниса, 
затем —кубок города, а ле
том пройдет nefjfeeHCTBo об
ласти.

На стенах зала плакаты: 
«Наши спонсоры — радио
технический завод и завод 
резиновой обуви».

— Костяк федерации — 
люди науки, у каждого мно
жество связей. Так и роди
лась,, идея спонсоров, — по
ясняет Александр Владими
рович. — Ведь наша феде
рация существует на обще
ственных началах. Помощь 
нам нужна.

— Радиотехнический за
вод помог нам с призами!.— 
вступает в разговор Сергей 
Ильин, аспирант ТИАСУРа, 
главный судья турнира. — 
А Ьторой спонсор 'выполнил 
заказ на спортивную обувь 
для наших ребятишек, обе
щает помочь и сборной.

— О федерации пока зна
ют немногие. Что представ
ляет она из себя?

— Самым первым делом 
стала работа с детьми, под
ростками,— продолжает А. В. 
Пыжьянов. — Создали две 
группы. По существу это 
экспериментальный набор. 
У нас нет помещений для 
занятий в зимнее время. По
ка можем работать в «То- 
>ми» и в зале ТПИ. Поэтому 
не даем объявление о набо
ре, хотя, конечно, жела
ющих .много. Эти две груп

пы — подготовительные, на 
«орты они выйдут только 
летом. Летом, возможно, 
мы откроем и абонемент 
для всех желающих.

— А почему появилась 
■несбходимость создания фе
дерации?

— В Томске большой тен
нис развивался в 50—60-е 
годы. Культивировался в ос
новном учеными. Потом все 
постепенно рухнуло, корт 
ТПИ, например, был пре
вращен в футбольную пло
щадку. Лет 6  назад нача
лось возрождение тенниса. 
Появился первый корт. Он 
стал местом различных со
ревнований. Там теннисисты 
принимали гостей — соли
стов мужского хора из Эсто
нии, актеров театра' «Совре
менник» и других непрофес
сионалов. Количество клу
бов постепенно возросло.
Появилась идея создания 
своей федерации.

Опоргсме.ны готовились к 
началу турнира. В холле 
мальчишки играли в на
стольный теннис... А рейдо
вая бригада отправилась на 
стадионы.

С ТАДИОН «Буревест
ник» (Южная). Здесь 
веселил народ коо

ператив «Обряды». Томи
чи встречали зиму, демонст
рировали свою ловкость и 
силу. Зрителей было много. 
Но именно зрителей. Смот
рели на все с интересом, но 
сильного же.лания поучаст
вовать в конкурсах, побро
дить по зимнему лесу не 
было. Многим мешали па
кеты и сумки: собрались в 
бассейны «Томи». Впервые 
райспорткомитет договорил
ся о таком контакте со

спорткомплексом. С 12 ча
сов автобусы от площади 
начнут отвозить людей в 
бассейн. Так соединился хо
лодный снег и теплая вода 
«Томи».

Впрочем, пришли на 
праздник и любители лыж. 
В. Л. Волнин был вместе со 
своими сыновьями, млад
ший удобно расположился 
на спине у отца: для лыж
еще слишко.м мал, И лыжня 
для них уже не первая — 
в этом сезоне -успели побы
вать в лесу дважды. Торо
пились покататься на сан
ках с гор и ребятишки.

Много было на стадионе 
футболистов. Этот вид спор
та популярен в любую пого
ду. Но перед футболистами 
проблема: вечером на пло
щадках нет освещения. Бы
вает, что и лыжнику трудно 
прогуляться вечером по 
стадиону — «забывают» 
включить свет.

Академгородок. Здесь не
многолюдно. Но веселье на
стоящее. Соревнуются в пе
ретягивании каната, в хо'Дь- 
бе. на ходулях. Пресс-центр 
только успевает поздрав
лять новых победителей. Са
мыми многочисленными бы
ли коллективы пединститута 
и д е к . А как же лыжники?

— Я сегодня выдал 21 
пару лыж, — говорит С. Н. 
Круглыхин. — В прошлую 
зи.му самое большое количе
ство — пар 120—150. Ко
нечно, многие приходят со 
своими лыжами. Но мне ка
жется, что в городе даже и 
не знают о нашей базе. А 
мы можем обслужить 4.020 
человек.

Да, у спортивного город
ка Советского района сто
яло всего два автобуса. Не 
видно было на маршруте и 
традиционного агитавто:бу- 
са «Лыжня зовет!», достав
ляющего лыжников от трол
лейбусного депо - до самой 
базы. Жаль, ведь здесь есть 
все для отдыха.

На стадион «Кедр» рей
довая бригада приехала в
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читайте
завтрав еженедельнике

Очередной номер ежене
дельника обкома комсомола 
открывается материалом 
«Поживем — увидим». По
священ он Дню работников 
сельского хозяйства, а рас
сказывает об арендаторах из 
Казанки — семье Балашо
вых.

Несомненно, внимание чи
тателей газеты привлечет 
выступление журналиста 
Виктора Юшковского «В пе
ревернутом мире». «...Я дочь 
репрессированного в 1937 
году секретаря Томского 
Горкома комсомола Роберта 
'Спрингиса. Вот справка о 
его реабилитации...».

В выпуске «Присяга» на 
этот раз ’ мы рассказываем 
'о клубе военно-патриотиче
ского воспитания г. Колпа- 
шева «Десантник», о под
шефном корабле «Томский 
комсомолец». Но главный 
'материал «Присяги»— «На 
нарах», подготовленный на
шими корреспондентами 
Сергеем Симоновым и Ана
толием Захаровым. В нем 
идет речь о безобразном со
стоянии областного призьге- 
ного пункта.

В комсомольских органи
зациях области продолжа
ются отчетно-выборные соб
рания, с одним из вновь из
бранных секретарей газета 
знак01мит своих читателей.

Редакционная коллегия
еженедельника «Моло

дой ленинец».

Фото А. Петрова.

С О О Б Щ А Е М  А Д Р Е С
13 ноября в нашей газе- 

е было опубликовано «Об
ращение ко всем книголю- 
>а.м области». .Президиум 
'бластного правления обще
ства книголюбов просил от
кликнуться на призыв Дет
ского фонда и безвозмездно 
передать часть книг в поль- 
)ование созданного книжно
го банка. Затем эти книги 
будут отданы ребятам в 
детские дома и школы-ин
тернаты.

КЛУБ
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

19 ноября в 14 часов в 
Доме политпросвещения (ул. 
К. Маркса, 14) состоится 
организационное собрание

Телевидение
ПЯТНИЦА, 18 ноября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.30 — <120 минут». 8.35 — 
«Прошедшее вернуть...». 4-я 
серия. Части 1-я и 2-я. В пере
рыве (9.45) — Новости. 11.10 
— «Он создал правду на рус
ской сцене...».

С 12.25 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 —

«Прожектор перестройки».
15.50 — Концерт. 16.20 — Про
грамма Казахского телевиде
ния. 17.20 — «Отчего и поче
му?» 17.50 — Мультфильм.
18.00 — «Учимся демократии».
Телепресс-клуб в Министерстве 
юстиции СССР. 18.45 — «Се
годня в мире». 19.05 — «Ин
дира Ганди». Документальный 
фильм. 19.50 — «Прошедшее
вернуть...». 4-я серия. Часть 1-я.
21.00 — «Время». 21.35 —
«Прожектор перестройки».
21.45 —«Прошедшее вернуть...». 
4-я серия. Часть 2-я. 23.00 —
«Взгляд».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика. 
8.15 — «Огонь для нас». Науч
но-популярный фильм. 8,35,

Уже на следующий день 
в редакцию поступило очень 
много звонков. Люди горячо 
'откликнулись на этот при
зыв, но они не знали адреса, 
куда можно книги принести. 
Сообщае.м адрес областного 
общества книголюбов. Сюда 
вы можете принести или пе
реслать книги: г. Томск-32, 
пер. Бауенькова, 3, ко-мнаты 
'114 или 116, областное об- 
'щество книголюбов. Тел. 
'2-61-07.

'клуба потребителей. При
глашаем юристов, экономи
стов, технологов различных 
отраслей производства това
ров широкого потрюбления, 
всех желающих принять 
участие в работе клуба.

9.35 — История. 4-й класс. 
9.05 — Английский язык. 1-й 
год обучения. 10.05—Учащимся 
СПТУ. Астрономия. 10.35, 11.35 
— История. 7-й класс. 11.05 — 
Английский язык. 2-й год обу
чения. 12.05 — «Айя». 2-я се
рия. 13.40 — «Четвертый сон 
Анны Андреевны». Докумен
тальный фильм. 14.10 — Ново
сти. 14.20 — «Хождение по му
кам». 7-я серия. «Катя».

С 15.35 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости,

ТОМСК
18.05 — Кинопрограмма

19.00 — «События недели»
19.20 — Навстречу Дню работ 
ников сельского хозяйства
20.20 — «Танцы, танцы, тан
цы...». 20.45 — «Спокойной но
чи, малыши!»

МОСКВА
21.00 — «Время» 21.35 —

«Прожектор перестройки».
21.45 — «Музыка в эфире». 
2-я часть. 22,35 — «Мастера 
экрана». НароднЫй артист Ка
захской ССР Н. Жантурин.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.05 — 
«В мире животных». 19.05 — 
«Для всех и для каждого». 
19.40 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 19.55 — «Музыка в 
эфире»; Телемост Москва — 
Варшава. Часть 1-я.

рием1
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половине первого. В опорт- 
«омплексе работал бас
сейн, шли соревнования по 
шахматам. На улице— фут
болисты, в их распоряжении 
четыре площадки. Основная 
«нагрузка» пришлась на бо
лее ранние часы.

— Как лыжня? — вопрос 
единственному появившему
ся лыжнику на стадиояе.

— Нор.мально. Приехала 
к одиннадцати часам и сразу 
на лыжню. Заехала на ста
дион только посмотреть, как 
наши футболисты играют. С 
удовольствием бы приходи
ла на лыжню вечером, .но 
трассы не освещены. Мож
но, конечно, пройти возле 
шоссе. Но там постоянно 
лыжню снегом засьшают, 
да и воздух не тот, — по
делилась своими впечатле
ниями Н. М. Каурова. — 
Было бы прекрасно, если 
снова трассы для лыжников 
были освещены.

Стадион Ленинского рай
она встретил нас тишинбй. 
Стояли указатели «Семей
ные старты», висела рекла
ма «Сегодня и ежедневно», 
но ни следов праздника, ни 
людей...

Зи.мний сезон начался. И 
снова — проблемы. Неос- 
вещенность маршрутов. Не
знание людьми времени ра
боты лыжных баз. Полагать
ся только на различные 
спортивные соревнования 
лыжников нельзя. Массо
вость они, конечно, дела
ют. А . вот удовольствие 
люди получают не всегда. 
Не всегда еще умеют соз
дать и праздничную атмо
сферу на стадионах. И ре
клама порой расходится с 
действительностью.

Рейдовая бригада:
В. СКРИПКО, 

председатель (облепорт- 
комитета;

Ю. ДАНИЛИН, 
председатель рблсове- 
та ВДФСО профсо

юзов;
А. КОПТЯЕВА, 

наш корр.

РЫНОК

в прошлую субботу на 
Щ'нтрально.м рынке появи
лись продавцы кооператива 
«Урожай» Томского райпо. 
Ад.министрация' рынка вы
делила им три места для 
торговли мясом и медом. 
Пока у этого кооператива 
такой ассортимент. Со вре
менем он, конечно, расши
рится, и будем надеяться, 
что у частника появится до
стойный конкурент. В эти 
,тни кооператоры торгуют 
мясом баранины по 4 руб. 70 
копеек и .медом по 6  руб. 
70 ко-пеек.

Что вам предлагает 
«частник»?

Мясо: говядина — 5 руб. 
кг, свинина — 4 руб. кг, 
молоко — 1 руб. литр, сме- 
'тана 4 руб. кг, творог — 4 
'руб. кг, сливки — 5 руб.
‘литр, мед — 1 0  руб, кг,
картофель — 4 руб. ведро, 
морковь — 2  руб. кг, ябло
ки — 2  руб. кг, груши — 
'3—4 руб. кг, лук—70 К01П. 
кг, цветы — хризантемы —
I  руб. шт„ гво!здика — 80 
коп. шт. (цены на цветы 
здорово сбивает совхозная 
торговля цвета.ми), клюква 
— 70 коп. стакан. Бюро 
торговых услуг торгует 
мандаринами по 7 руб. к1.

Это |вы можете купить в 
магазинах потребительской 
кооперации;

Магазин № 8 , проспект 
Мира, 33: мясо свинина —
3 руб. 20 коп., баранина —
4 руб. 90 коп. колбаса 
'«Сходненская» — 1-0 руб. 
'к|г, колбаса «Диетическая» 
'— 1 2  руб. 1 0  коп. кг, бе
кон — 9 руб. 40 коп., мясо 
говяжье прессованное —
II  руб. 90 коп., яблоки — 
1 руб. 80 коп., гранаты — 
3 руб. кг. В широком ас-, 
сорти.менте консервирован
ная продукция; компоты, 
огурцы, помидоры, перец, 
варенье.

Магазин № 5, Иркутский 
тракт; мясо баранина — 
'4 руб, 90 коп. кг, говядина 
'— 3 руб. 60 коп. кг, свини- 
'на — 3 руб. 20 коп. кг, кол
баса «Сходненская» — 10 
руб. кг, колбаса «Делика
тесная» — 12 руб. 10 КО.П., 
колбаса «Вареная»— 7 руб. 
90 коп., ветчина в оболочке 
'— 9 руб. 30 коп. кг, говя
дина запеченная — 1 1  руб. 
90 коп. кг, корейка - -  6  
руб. 80 коп., гранаты — 3 
'руб. кг. яблоки — 1 руб. 80 
коп. кг.

Зам. редактора 
Ю. И. ГРИШАЕВ.

олодежи. 
— П0О-

Понедельник, Z1 ноября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8,35 — «Футбольное 
обозрение». 9.05 — «Собачье сердце». 
Художественный телефильм. 1-я и 2-я 
серии. В перерыве (10.10) — Новости. 
11.25 — «Вокруг света». Киноальманах

С 12.25 до 15.30 — переоыв.
15.30 — Новости. 15.45 — Мультфильм. 

15.55 — «Необходимо встретиться». Пре 
мьера' документального телефильма.
16.35 — «Я, ты и все мы вместе». 17.20
— Концерт. 18.35 — Курсом XIX парт
конференции. «Строитель». О ярмарке 
на(учно - технических достижений в 
строительстве. 19.15 — «Футбольное
обозрение». 19.45 — Р. Харвуд. «Костю
мер». Премьера фильма-спектакля Мог 
ковского театра им. М. Н. Ермоловой.
21.00 — «Время». 21.35 — Продолжение 
фильма-спЬктакля. 22,45 — «Сегодня в 
миое». 22.55 — «Знаменитый и искус
нейший Матвей Казаков». Документаль
ный телефильм.

ВТрРА.4 ПРОГРАММА. МОСКВА. 8 00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Пока 
свободою горим...» Документальный 
фи.льм. 8.35, 9.40 — История. 8-й класс.
9.00 — «Боро-дино». Научно-популярный 
фильм, 9.10 — Итальянский язык. 10.05
— Учащимся СПТУ. Основы информати
ки и вычислительной техники. 10.35,
11.35 — Биология. 6-й класс. 10.55 —
«Он брал .Зимний». Документальный 
фильм. 11.05 — Русская речь, 11.55 — 
«Телохранитель». Художественный
фильм. 13,20 — Новости. 13.30 — «Вот 
НОЯ деревня». Художествейный фильм, 
с субтитрами.

с  15.00 до 17.30 — пеоерыв.
ТОМСК. 17.30 Документальный

фильм:,
МОСКВА. 18.05 — Новости.
ТОМСК. 18.10 — «События. Встречи. 

Мнения», Программа для молодея
19.00 — «День области». 19.15 
должение программы для молодежи.

МОСКВА, 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Как нарисовать пти
цу». Штрихи к портрету актера Томско
го театра драмы Якова Орлова.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Илья Чавчавадзе. Страницы жизни». 
Премьера документального телефильма. 
22.25 —«Утренняя почта». (Повторение). 

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.10 — Хоккей с мячом. 
Кубок европейских чемпионов, «Ени
сей» (Красноярск) —«Болтик» (Швеция).
19.00 — «Служу Советскому Союзу!»
20.00 - «Спокойной ночи, мылыши!»
20.15 — «Международная панорама»./

Вторник, Z2  ноября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — «Костюмер». 
Фильм- спектакль. В перерыве (9.45) — 
Новости. 11.10 — «Живи, Земля!». Проб
лемы экологий Крыма.

С 12.10 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — «Прожек

тор перестройки». 15.50 — Программа 
Донецкой студии телевидения, 16.25 — 
«Фильм — детям». «Гепард возвращает
ся». 17.30 — «Прогресс. Информация. 
Реклама». 18.15 — «Основы экономиче
ских знаний». «Телеэко». О проблемах 
ценообразования. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.05 — Репортаж с пленума 
ЦК ВЛКСМ. Об участии комсомольцев и

I молодежи в перестройке. 19.50 — «На
каз с главной улицы». Премьера телеви
зионного фильма. Рядовые американцы 
о «большой по.литике». (США). 20.45 — 
«Услышать музыку в себе». Передача 
Из Томска. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — «Ак
туальный объектив». Документальный 
фильм «Очищение». 23.10 — «Сегодня в 
мире». 23.25 — Концерт группы «Юрит- 
микс» (Великобритания).

аТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8,00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Мой 
первый друг, мой друг бесценный». На
учно - популярный фильм. 8.35, 9.35 — 
География. 7-й класс. 9.05 — Француз
ский язык. 1-й год обучения. 10.05 — 
Учащимся СПТУ. Основы информатики 
и вычислительной техники. 10.35, 11.35
— География. 6-й класс. 11.05 — Фран
цузский язык. 2-й год ■’ооучения. 12.05
— «Анна Павлова». Премьера пятисерий
ного художественного телефильма. 1-я 
серия. («Мосфильм», Англия. ГДР, Куба, 
Франция). 13.00 — Документальный 
фильм. 13.25 — Новости. 13.35 — «Хож
дение по мукам». 8-я серия. «Даша»,

С 14.55 до 18.05 — перерыв.
18.05 — Новости.
ТОМСК, 18.15 — Концертная программ 

ма. 19.00 — «День области». 19.15 — 
«Советуясь с народом». «Прямая линия».

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Советуясь с наро
дом». «Прямая линия». Продолжение.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 —
«Анна Павлова». 1-я серия.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — Ритмическая гимна
стика. 18.45 — «Загадочная планета». 
Мультфильм. 19.00 — «Для всех и для 
каждого». 19.30 — «Музыкальный ки
оск». 20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15 — «...До шестнадцати и стар
ше».

Среда, 23  ноября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — Мультфильмы. 
9.05 — «Я, ты и все мы вместе». 9.50— 
Поет Г. Хохлова, 10.05 — «Клуб путеше
ственников». 11.05 — Новости. 11.15
— «Очищение». Документальный теле
фильм.

С 12.40 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.45 — «Прожектор

перестройки». 15.55 — Мультфильм.
16.15 — «Здравствуй, музйка!» 17.00— 
Программа Краснодарской студии теле- 
виденцр. 18.20 — Обсуждаем проекты 
Законов об изменениях и дополнениях 
Конституции СССР и о выборах народ
ных депутатов СССР. 18.50 — «Сегодня 
в мире». 19.05 — Мультфильмы для 
взрослых. Ш.ЗО — Встреча с писателем 
Василием Беловым в Концертной сту
дии «Останкино». 21.00—«Время». 21.35
— «Прожектор перестройки». 21.45 —
— «Музыкальный ринг». Встреча рок- 
групп «Стромболи» (ЧССР) и «Антис» 
(СССР). По окончании (23.35) — «регод-

ПРОГРАММА ТЕЛЕВИЗИОННЫХ 
ПЕРЕДАЧ НА НЕДЕЛЮ
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ня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Жизнь 
басни». 8.40 — «Эрудит». Научно-по
пулярные фильмы. 9.30 — Немецкий 
язык. 1-й год ооучения. 10.05 — Уча
щимся СПТУ. Физика. 10.35, 11.35—Фи
зика. 6-й класс. 11.05 — Немецкий язык.
2- й год обучения. 12.05 — «Анна Павло
ва». 2-я серия. 13.00 — «Меня убили 
много раз...». Премьера документального 
фильма. 13.30 — Новости. 13.40 — «Хо
ждение по мукам», 9-я серия. «Рощин».

С 14.45 до 18.05 — перерыв.
(18.05 , — Новости.
ТОМСК. 18.15 — Документальный 

фильм. 18.40 «За безопасность дви
жения». 19.00 — «День области». 19.15
— «Навстречу XXI областной партийной 
конференции». «Прямая линия». Ведущий
— секретарь обкома КПСС А. А. Помо
ров,

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Прямая линия». 
«Продолжение».

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — «Ан
на Павлова». 2-я серия. 22.40 — Кон
церт. 23.15 — Хоккей. Чемпионат СССР. 
«Динамо» (Москва) — «Спартак». 2-й и
3- й периоды.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — Лауреаты между
народного конкурса им. П. -И. Чайков
ского. И. Калер (скрипка). 19.15 — 
«Чужак». Документальный фильм. 19.45
— Народные мелодии. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.15 — Докумен
тальные фильмы.

2 4
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — «Здравствуй, 
музыка!» 9.20 — «Очевидное — неверо
ятное». 10.20' — Новости. 10.30 — «Пес
ня далекая и близкая». 11.10 — Кино- 
журнал.

С 11.30 до 15.30 — перерыв.
15.30 — Новости. 15.40 — «Прожек

тор перестройки». 15.50 — Му
зыкальная сокровищница. К. Дебюсси. 
16.30 —«Пятилетка: дела и люди». 17.20
— Мультфильм. 17.30 — «...До шестнад
цати и старше». 18.15 — «Требуется 
депутат». О принципах отбора канди
датов в депутаты. 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.05 — Мультфильм. 19.15 — 
Фильмы народного артиста СССР С. Рос- 
Т(Щкого. «Доживем до понедельника». 
(1968 г.): 21,00 — «Время». 21.35 — «Про
жектор перестройки». 21.45 — «Музы
ка в эфире». В перерыве (22.45) — «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — «Том- 
мазо Кампанелла». Научно-популярный 
фильм. 8.35, 9.35 — Природоведение. 
3-й класс. 9.05 — Испанский язык. 1-й 
год обучения. 10.05 — Учащимся СПТУ. 
Общая биология. 10.35, 11.35 — Музы
ка. 7-й класс. 11.05 — Испанский язык. 
2-й год обучения. 12.05 — «Анна Павло
ва». 3-я серия. 13.00 —«Сегодня и каж- 
ДЬ1й день». Документальный телефильм. 
13.55 — Новости. 14.05 — «Хождение по 
мукам». 10-я серия. «Полночь».

С 15.20 до 18.05 — перерыв. /
18.05 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — Кинопрограмма. 19.00

— «День области». 19.15 — «Единый 
политдень». «Товары для нас». «Прямая 
линия». 20.45—«Спокойной ночи, малыши!»

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — «Ан
на Павлова». 3-я серия. 22.40 — «Раз
мышления на древней площади». Премь
ера документального телефильма.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.05
— Новости. 18.15 — «Микки-Маус в Мо
скве». 19.00 — «Сельский час». 20.00— 
«Спокойной ночи, малыши!» 20.15 — 
Ритмическая гимнастика. 20.45 — Поет 
и танцует молодость.

Пятница, S 5  ноября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6,30 

“  «120 минут». 8.35 — Мультфильмы. 
9-05 — «Фильм — детям». «Серьезные 
игры». 10.15 — Новости. 10.25 — Кон
церт. 10.50—«Институт человека».

С 11.50 до 15.25 — перерыв.
15.25 — Новости. 15.35 — Обсуждаем 

проекты Законов об изменениях и до
полнениях Конституции СССР и выбо
рах народных депутатов СССР. 15.50 — 
«Ответственность». 16.35 — «Отчего и 
почему?». 17.05 — Программа Армян
ской студии телевидения. 18.35—Мульт
фильм, 18.45 — «Сегодня в мире». 19.05
— «Интерсигнал». 19.35 — Встреча с на
родной артисткой Туркменской ССР 
М. Фараджевой. 19.55 — Знакомьтесь: 
молодые кинематографисты. 21.00 — 
«Время». 21.35 — Обсуждаем проекты 
Законов об изменениях и дополнениях 
Конституции СССР и о выборах народ
ных депутатов СССР. 21.50 — «Пес
ня-88». 22.10 — «<Взгляд».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — Науч
но-популярный фильм. 8.35, 9.35 — Ис
тория. 4-й класс. 9.05 — Английский 
язык. ^1-й год обучения. 10.05 — Уча
щимся СПТУ. Физика. 10735, 11.35—Гео- 
1'рафия. 5-й класс. 11.05 — Английский 
язык. 2-й год обучения. 12.05 — «Анна 
Павлова». 4-я и 5-я серии. 13.55 — Пре
мьера документальных фильмов. 14.15
— Новости. 14.25 — «Хождение*'по му
кам». 11-я серия. «Ожидание».

С 15.35 до 17.20 — перерыв.
ТОМСК. 17.20 — «Три дня Виктора 

Чернышова». Художественный фильм. 
19.00 — «События недели», 19.20 — «От
четы и выборы». Репортаж с парткон
ференции Октябрьского района г. Томска.'

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

ТОМСК. 20,15 — «По следам сатири
ческого: журнала «Разрешите побеспо
коите...» 20.35—Документальный фильм.

МОСКВА, 21.00 — «Время». 21,35 — 
Обсуждаем проекты Законов об измене
ниях и дополнениях Конституции СССР 
и о выборах народных депутатов СССР. 
21.50 — «Анна Павлова». 4-я и 5-я серии.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.05 — «Клуб путешествен
ников». 19.05 — Долги наши. «Терпе
ние». 20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15 — В. Моцарт. Соната для 
флейты и фортепьяно.

Суббота, 23  ноября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 6.30

— «120 минут». 8.30 — «Молдова — Ка- 
са Маре». Передача из Кишинева. 9.05
— «Отчего и почему?» 9.35 — Поет на
родная артистка Татарской АССР 3. Сун- 
гатуллина. 10.00 — Новаторы и консер
ваторы. 10.45 — Премьера документаль
ных телефильмов. 11.35 — «Очевидное
— невероятное».. 12.36 — Концерт. 13.05
— «Разрешите войти». «Сильнее нас?»
О поведении молодых людей в слож
ных жизненных ситуациях. 13.40 —
«:Песня-88». 13.55 — «В странах социа
лизма». 14.25 — «Для всех и для каж
дого». 15.00 — «Сегодня в мире». 15.20
— Премьера мультфильмов. 15.50 —
«Они служат во внутренних войсках». 
Премьера документального фильма. 
16.20 — Встреча в Концертной студии 
«Останкино» с директором Государствен
ного музея изобразительных искусств 
им. А. С. Пушкина И. А. Антоновой. 
17.40 — Международная программа. В 
фокусе — проблема. Панама: битва за 
канал. Столицы lirapa: Мегаполис на Ни
ле. 18.40 — «Крик о помощи». Премье
ра художественного телефильма. 1-я и 
2-я серии. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 21.45 — «В 
субботу вечером». «Все звезды». Кино- 
концерт. 22.35 — Мультфильм для
взрослых. 22.55 — «До и после полуно
чи».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.15 — Студия 
представляет... 8.50 — А. Пушкин. «Пи
ковая дама». 10.15 — «Здоровье». 11.00
— «В мире животных».

ТОМСК. 12.05 — «Покой нам только 
, снится...» Очерк о главном инженере 
Белоярского ЛПК Е. Н. Кабане. 12.45— 
«Тепло нарымской земли». Музею На-
^ыма — 50 лет. Передача 3-я. 13.15 —

ва вечера с А. Дольским.
МОСКВА. 15.05 — «Риск — благород

ное дело». Художественный фильм с 
субтитрами. 16.20 — «На перекрестке 
мнений». 17.25 —«Прощание с осенью». 
Эстрадная программа. 19.00 — «Действу
ющие лица». 19.45 — Концерт. 20.00 — 
«Спокойной ночи, малыши!» 20.20 — 
«Города и годы». Документальные филь
мы. 21.00 — «Время». 21.35 — «Прожек
тор перестройки». 21.45 — «Листопад в 
пору лета». Художественный фильм. 
(«А(зврбайджанфильм1», 1986 г.). 23,00—
«С я)3марки». Документальный теле- 
ф|ильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 12.05 
— Диалог с компьютером. 12.50 — «Че
ловек. Земля. Вселенная». 13.50 — «Пе
дагогика для всех». Курс 2-й. Передача 
5-я. 14.05 — Философские беседы.

Воскресенье, 27  ноября
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 

— Новости. 8.15 — Ритмическая гимна
стика. 9.00 — «Дальний Восток», Кино- 
журнал. 9.10 — Мультфильм. 9.20 —
Тираж «Спортлото». 9.30 —«Будильник». 
10.00 — «Служу Советскому Союзу!» 
11.00 — «Утренняя почта». 11.30 — 
По страницам программы «Взгляд», 
12.30 — «Музыкальный киоск». 13.00 — 
«Сельский час». 14.00 — «Здоровье». 
14.45 — «Образ». Литературная игра 
для старшеклассников. 16.05 — «В го
стях у сказки». «Приключения Арслана». 
Художественный фильм. 1-я серия. 17.20 
— «От первого лица». Премьера докумен
тального фильма о судьое писателя 
Л. Разгона. 17.30 — «Крупнейший музей 
мира». Лувр. 6-я серия. «Кватроченто и 
Леонардо». (Франция). 18.00 — «Между
народная панорама».

ВОСКРЕСНЫЙ КИНОЗАЛ.
18.45 — «Находка». Мультфильм. «Бу

ду спорить. Анатолий Тарасов», Доку
ментальный фильм. 19.25 — «Кругово
рот». Художественный фильм. 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Телевизионное зна
комство». Ко.мпозитор Родион Щедрий) 
22.50 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
— «На зарядку становись!». 8.15 — «Наш 
сад». 8.45 — Киноальманах «Горизонт». 
9.25 — «Жизнь замечательных лю
дей». «Рассказы про Петра Капицу». 
10.30 — «Вокруг света». 11.30 — «Если 
вам за...» 12.15 — Тележурнал «Агро». 
12.50 — Педагогика для всех. Курс 2-й. 
Передача 6-я. 13.05 — Беседы о русской 
культуре. 13.40 — «Театр и время». 
14.55 — Фильмы-призеры фестиваля не- 
игровогб кино в Свердловске. «Конд», 
(«Арменфильм», 1987 г.). 15.30 — Доку
ментальный фильм. 15.35 — Телевизион
ный музыкальный абонемент. 16.45 — 
«Марсель KajiHe, человек с киноаппа
ратом». 18.00 — Ритмы праздников. Уз
бекская ССР. 18.15 — «Эстафета». 20.00 
— «Спокойной ночи, малыши!» 20.15— 
«Импровизация на заданную тему». О 
фестивале молодых композиторов в 
г. Горьком. 21.00 — «Время». 21.35 — 
Концерт. 21.45 — Хоккей. Чемпионат 
СССР. «Динамо» (Рига) — ЦСКА. 3-й и 
3-й периоды.

Т е а т р
ДРАМЫ

-  18 ноября. «Трудные родите
ли» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
18 ноября. «Прощай, овраг!»

— 19.
КУКЛЫ и  АКТЕРА

18 ноября. «Жаворонок» —
19.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
19 ноября. «Кинг Конг жив»

(две серии) — 8-50, 11, 13-30,
16, 18-30, 21. Кинолекторий
«Мир сегодня» — 8.

20 ноября. «Кинг Конг жив»
(две серии) — 8-30, 13-30, 16,
18-30, 21. «Мальчик с большой 
черной собакой» — 11-00.

имени М. ГОРЬКОГО
19, 20 ноября. «Кинг Конг

жив» (две серии) — 8-30, 11, 
13-30, 16. 18-30. 21. «Кинг Конг 
жив» (две серии) — 9, 11-30,
14, 16-30, 19, 21-30. «Большие 
приключения Зорро» 9, 10-50, 
12-40, 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-50.

«ОКТЯБРЬ»
19, 20 ноября. «Зоры в зако

не», «Француз» — 9, 12, 15, 18, 
21. Антология французского 
кино. «Четвертая власть» — 
8-40, 12, 14. 16, 18, 22. «Орфей» 
— 20. 19-го — «Коронный но
мер» — 10-30; 20-го —’ Мульт- 
сборнин — 10-30.

«ПИОНЕР»
19, 20 ноября. Мультфильм 

«Ико — отважный жеребенок» 
— 9, 10-40. 12-20. «Вий» _  
14, 15-40. «Семь самураев» (две 
серии) — '17-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
19, 20 ноября, «Где нахо

дится нофелет?» — 9, 10-40, 
1^-20, 14, 16, 17-40, 19-20, 21.
«Большие маневры» — 9. ц ,  
14-30, 16-30, 18-30, 20-30. «Я — 
Хортица!» — 13.

«СИБИРЯК»
19, 20 ноября. Мультсборник 

«Приключения пингвиненка Ло- 
мо» — 9-20. «Маленькая Вера»
(две серии)—11, 13-30, 16,18-30, 
21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

19 ноября. «Десять негритят»
(две серии) — 15, 17-30.

2 0 -ноября. «Там на озере» —
11-30.

ВИДЕОТЕКА
(ул. Красноармейская, 135)

19, 20 ноября. Мультсборник 
«Аленький цветочек» — 10-20. 
«Мерзавец» — 12, 14, 16, 18, 
2 0 .

ВОИНЫ-
ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТЫ,
уволившиеся в запас в 1980 
—1982 ГГ. и нуждающиеся 
в получении благоустроенно
го жилья, приглашаются на 
собрание 19 ноября в 15 ча
сов в гарнизонный Дом офи
церов.

Городской совет воинов 
'Запаса.

Среднее 1профессиояаль- 
но-техническое училище 
-No 20 ПРИНИМАЕТ ЗА
КАЗЫ от предприятий, ор
ганизаций, фабрик, заводов, 
колхозов, совхозов и ИН
ДИВИДУАЛЬНЫЕ . ЗАКА
ЗЫ от населения на произ
водство сварочных работ в 
мастерских училища. Мате
риал заказчика.

Оправки по телефонам 
7-94-28; 7-94-23; 7-94-15.

Советский райком
ДОСААФ проводит НА
БОР НА КУРСЫ водителей 
категории «В».

Запись будет произво- 
'диться 2 2  ноября с 1 0  
'до 16 часов .по адресу; 
:пр. Ленина, 99.

При себе и.меть паспорт, 
5 фотокарточек 3,5Х4,5 см 
с уголком.

Администрация, партийная 
организация, профсоюзный 
комитет Томского специали
зированного монтажно - на
ладочного управления про
изводственного объединения 
«Востокприборсервис» вы
ражают глубокое соболезно
вание работнику управления 
Ю. В. Загайнову по поводу 
смерти дочери

ЗАГАЙНОВОИ 
Марины Юрьевны.

Автотранспортное объе
динение «Томскстройтранс» 
и санаторий - профилакто
рий «Строитель» выражают 
глубокое соболезнование 
врачу - стоматологу В. И. 
Абрага.мс в связи со смер
тью мате,ри

МЕНЬКОВОИ 
Софии Евлантьевны.

Администрация, общест
венные организации науч
но ■- исследовательского ин
ститута выражают глубокое 
Соболезнование семье и 
близким по поводу смерти 
бывшего зам. директора ин
ститута, пенсионера, участ
ника Великой Отечествен
ной войны, члена КПСС с 
'1947 года

НИКИТИНА 
Алексея Сергеевича.

Коллектив института 
«ТомскНИПИнефть» выра
жает искреннее соболезно
вание старшему научному 
сотруднику В. Н. Крылову 
по поводу смерти отца

КРЫЛОВА
Николая Георгиевича.

Ответственный 
1-32-34 
Секретариат — 
1-46-20
Отдел партийной 
1-28-68, 1-28-42

секретарь —

жизни —

Отдел пропаганды —
1-06-31, 1-48-85
Отдел промышленности —
1-46-66, 1-27-68
Отдел нефтегеологии и строи- 
тельства — 1-36-44 
Агропромышленный отдел — 
1-«-75, 1-44-60, 1-48-48 
Отдел науни и учебных 
заведении —
1-33-58, 1-26-80

Отдел информации и 
культуры — 1-45-81, 1-43-32 
Отдел советского строитель
ства и быта —  1-36-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций — 
1-16-16
Собственный корреспондент в 
Колпашеве — 36-55

Собственный корреспондент в 
Стрежевом — 3-23-31 
Общественная приемная — 
1-36-66
Отдел объявлений —
106 62
Бухгалтер по гонорару —
1 '42 - 3 8
Касса — 1-47-91 
Областная журналистская 
организация — 1-28-90

Типография издательства «Красное знамя»' 
634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103/1
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